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Ангелина ШАРЫПОВА 
(«КП» - Санкт-Петербург»)( р ур )

Жительница Петербурга 
в 33 года родила десятого 
ребенка! Женщина рассказала 
«КП», на что живет семья, 
как планируется бюджет и 
как она справляется с таким 
количеством детей.

ЛЮБОВЬ С ПЕРВОГО ВЗГЛЯДА
В 2015 году 27-летняя Александра была

замужем и воспитывала шестерых детей.
И неизвестно, как сложилась бы ее жизнь,
если бы не судьбоносный случай. Возвраща-
лась однажды с двумя сыновьями из детского
лагеря, на вокзале в Петербурге к ней под-
бежал незнакомец и скромно протянул за-
писку со своим именем и номером телефона.

Родила
«в десяточку»
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Руслан НОВИКОВу

Владивостокский «Биг-
Бен» остался в прошлом.

Гигантские часы во Владивостоке, кото-
рые местные ласково называют «Биг-Беном»,
остались в 2021 году. На больших часах на
здании на перекрестке улиц Семеновской и
Светланской стрелки не двигаются, они за-
мерли на «4:50».

Люди рассказывают, что время останови-
лось, скорее всего, в начале 2022 года. Когда
их вновь заведут, неизвестно.

Кстати говоря, часы останавливаются да-
леко не в первый раз. До 2012 года (на тот

момент инсталляции было уже два года) све-
рить время по курантам было невозможно 
из-за постоянных перебоев в работе. Однако 
позже помехи стали очень редкими.

Время 
остановилось

Ростислав САХАЛИНОВ

Больше 
1,2 миллиарда 
рублей получит 
Приморье на ремонт 
40 километров 
автомагистралей.

Приморье получит еще 
1,2 миллиарда рублей из 
федерального бюджета на 
ремонт автомобильных дорог 
и мостов. По оценке экспер-
тов, за счет этого удастся 
отремонтировать еще 40 
километров дорог, сообщи-

ли в пресс-службе краевого
правительства.

- На ремонт автомобильных
дорог и мостов Приморскому
краю направлено дополни-
тельно 1,2 миллиарда рублей
из федерального бюджета.
Соответствующее распоря-
жение подписал председа-
тель правительства Россий-
ской Федерации Михаил
Мишустин, - уточнили в ве-
домстве.

Напомним, в рамках фе-
дерального проекта «Содей-
ствие развитию автомобиль-
ных дорог» Приморью уже

направлено 605 миллионов 
рублей (20 километров до-
рог). Всего планируют отре-
монтировать 100 километров 
полотна за 2022 год. Это 
цель проекта «Безопасные 
качественные дороги», кото-
рый призван в том числе сни-
зить смертность из-за ДТП.

Москва оплатит ремонт
приморских дорог

Е
к
а
те

р
и
н
а
 М

А
К

С
И

М
О

В
А

Е
к
а
те

р
и
н
а
 М

А
К

С
И

М
О

В
А

М
и
л
а
н
а
 

М
и
л
а
н
а
 С

О
К

О
Л

С
О

К
О

Л

Газета нашего города � Владивосток

Читайте на стр. 8  �

Улыбаемся и пашем:

Как дошкольникии 
зарабатывают 
миллионы,
распаковывая 
на камеру игрушшкиии
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Приморье готовится к пятой Приморье готовится к пятой 
волне коронавирусаволне коронавируса В крае 

есть первый 
заболевший 
«омикроном»
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Екатерина МАКСИМОВА, 
Руслан НОВИКОВу

21 января прогремела новость о том, 
что в Приморье пришел «омикрон»,
хотя его ждали, предположительно, 
в начале февраля. Однако вот он, тут 
как тут. Краевые власти и раньше го-
товились, но теперь приходится уско-
рять темы. «Комсомольская прав-
да» – Владивосток» узнала, как идет 
подготовка в больницах, а заодно по-
бывала в «красной зоне» – месте, где
лечат людей, заболевших COVID-19 
в средней и тяжелой форме.

КОД КРАСНЫЙ
Не уверены, что мо-

жем назвать эту случай-
ность удачной, но так вы-
шло, что именно в день 
обнаружения первого 
больного «омикроном» 
в Приморье,  21 января, 
наш корреспондент  по-
бывал в «красной зоне» 
ковидного госпиталя, ко-
торый размещен на базе 
Краевой клинической 
больницы №2. Одна из 
пациенток написала пост 
о том, в каких условиях 
ее лечат, ей они, мягко 
говоря, не понравились. 
Нам удалось побывать в
палатах и пообщаться с 
пациентами и врачами, 
чтобы услышать другую 
точку зрения.

Попасть на поле боя с 
коронавирусом нелегко. 
Самое важное требова-
ние – быть вакциниро-
ванным, но и тут есть 
свои тонкости. С момента 
прививки должно пройти 

не больше полугода. Если она сдела-
на позже, требуется ревакцинация.
QR-код год действует для посещений
кафе и магазинов, но не для такого
опасного места.

С прививкой проблем не возникло.
Прошли инструктаж и можем идти
одеваться в специальные костюмы,
перед этим, естественно, обрабаты-
ваем руки. Раздеваемся до белья, на-
деваем первый слой, его врачи назы-
вают пижамой. Бахилы, второй слой
(он больше похож на халат), шапочку 
для волос, «шлем» из той же ткани,
что и наш костюм, маску, респира-

тор, лицевой экран и две
пары перчаток. Теперь

мы готовы войти в
«красную зону».

Мы попали в
корпус, где ле-
чат больных 
средней сте-
пени тяжести
COVID-19. Но,
как говорят
медики, по их 

меркам, это ма-
ленький уровень

сложности, по срав-
нению с тем, через что

проходят тяжелобольные. 
Нам объяснили, по како-
му принципу зараженных 

распределяют в палаты и почему 
кому-то строго-настрого прописан
постельный режим, а кто-то может
выйти в коридор.

– Дело в том, что, когда к нам по-
ступают пациенты, у нас есть такое
понимание, как цикличность заклад-
ки инфекционных больных. Несмо-
тря на то что у всех положительный
тест на коронавирус, мы закладываем
людей в течение 48 часов. То есть ес-
ли поступило четыре человека, кла-
дем в палату четверых. Когда кто-то
выписывается, к тем, кто остался,
«свежих» больных мы не положим.
На определенном этапе пациентов,
которых нельзя выписать, объединя-
ют в одну палату, чтобы освободить
места в других, – рассказала главный
врач ГБУЗ ККБ №2 Светлана Бениова.

В этом отделении 90 коек. В палатах 
есть выносные туалеты с наполни-
телем, у каждого больного свой. Их 
ставят для тех, у кого может упасть
сатурация (насыщение кислородом),
таким людям нежелательно передви-
гаться даже на пять метров – прогулка
по коридору до уборной может быть
чревата летальным исходом. В каж-
дой палате есть специальная кнопка
вызова, если потребуется помощь,
можно вызвать медперсонал.

– У меня хоть и сильное пораже-
ние легких, но сатурация 
высокая, поэтому могу 
передвигаться самосто-
ятельно. Обслуживание 
очень хорошее, медработ-
ники золотые, девчатам 
медикам так достается… 
Они к нам не приходят - 

прилетают, – поделилась одна из па-
циенток.

Когда мы разговаривали с заражен-
ными, даже те, которые лежали в кис-
лородных масках, пытались вставить
слово, поблагодарить персонал. Ме-
дики скромно отмахивались от обру-
шившегося на них внимания и про-
сили больных поберечь силы.

Не остались без внимания и вопро-
сы по уборке и соблюдению санитар-
ных норм.

–  Все койки и палаты, что вы се-
годня видели, перепрофилированы
под прием инфекционных больных,
и там на сегодняшний день соблю-
даются все санэпиднормы, кото-
рые необходимы в данных случаях.
Всего в инфекционном отделении
больницы развернуто 180 коек. За-
нятость каждый день разная, ну,
где-то в пределах 80%. У нас есть
опыт разворачивания коек вне про-
фильных отделений и в других уч-
реждениях города и края тоже. Идет
серьезная подготовка к пятой вол-
не, я знаю, что будут сложности,
но мы готовы, – добавила Светлана
Бениова.

Большинство пациентов непри-
витые, сами в этом честно призна-
ются. Кто-то по личным причинам
пропустил вторую прививку, а потом
заболел, кто-то откладывал вакцина-
цию в долгий ящик. У всех все инди-
видуально. Но какой-то конкретной
статистики, сколько лежит вакцини-
рованных и невакцинированных, в
отделении нет.

Мы пробыли в «красной зоне» око-
ло десяти минут. Покинуть ее так же
непросто, как и попасть в нее. Перед
выходом обязательная обработка ан-
тисептиком с головы до ног. Затем мы
избавились от всех масок и перчаток,
выкинули бахилы и даже посетили
душ. Главное – обработать лицо, ру-
ки и шею, после этого можно пере-
одеваться.

Инфекционный госпиталь при Кра-
евой больнице №2 во Владивостоке
был развернут первым в Приморье. За
все время борьбы на ковидном фронте
в нем спасли более пяти тысяч па-
циентов. 25% из них прошло через
реанимационное отделение. Что при-
несет в Приморье «омикрон» сейчас,
сказать сложно. Врачи говорят, что
постараются сделать все, что в их си-
лах, и будут бороться с тем, что есть.

«Омикрон» уже не крадется, В крае разворачивают 

дополнительные 

койки для заболевших 

коронавирусом.

Отремонтированный корпус должен был стать
неврологическим отделением, но выступит

в авангарде борьбы с ковидом.Процедура выхода из «красной зоны» .

Мы попали в корпус, где лечат больных средней
сложности заболевания Covid-19.
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Консолью
оборудована
каждая койка

в палате.
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он в открытую наступает на Приморье
НУЖНО БОЛЬШЕ МЕСТА

Помимо «красной зоны» журна-
листы издания побывали в отремон-
тированном хирургическом корпусе 
Владивостокской клинической боль-
ницы №4, который перепрофилиро-
вали для борьбы с COVID-19. Самый 
крупный ковидный го-
спиталь Дальнего Восто-
ка готовится к вспышке 
«омикрона», который 
недавно «зашел» в При-
морье. Заболевшим ока-
зался 33-летний офис-
ный работник. Больной 
уверяет, что не выезжал 
за пределы региона, сей-
час мужчина лечится ам-
булаторно.

Здание 1958 года по-
стройки капитально не 
ремонтировалось с мо-
мента основания, но те-
перь небезопасных де-
ревянных полов здесь 
больше нет. С мая 2021 
года госпиталь временно перестал 
принимать пациентов с коронави-
русом и перешел в штатный режим, 

примерно в это время и стартовала
реконструкция отделения. Концеп-
цию, кстати, подсмотрели у японцев.

– На прошлых выходных подгото-
вили помещения, расставили кровати,
сейчас работаем над инвентарем. <...>
Еще нужно пару дней, чтобы закон-

чить подготовку, – сказа-
ла главный врач больницы 
Елена Новицкая.

Персонал сможет рабо-
тать как в «красной», так 
и в «чистой» зоне в одной 
информационной систе-
ме. Теперь в отделении и 
новые сестринские посты, 
связанные между собой.

– Здесь можно хра-
нить дополнительный 
запас мягкого инвентаря 
и средств ухода в днев-
ное и ночное время. Мо-
жет работать не только 
медицинская сестра, но 
и врач. Так можно на 
месте, у постели боль-

ного, скорректировать лечение. Та-
кие посты расположены в крыльях 
коридора.

Все палаты оборудованы поручня-
ми, чтобы комфортно вставать с по-
стели, они также оснащены специ-
альными консолями у каждой койки.
Аппарат позволяет связаться с персо-
налом, включить подсветку, а также
подключен к системе доставки кисло-
рода, на нем есть несколько розеток.

– На панели есть несколько пере-
ключателей. На консоли крышкой за-
крыта банка Боброва, к ней подключа-
ется назальная кануля (медустройство,
зубцы которого вставляют в нос и по-
зволяют пациенту с низким уровнем
кислорода дышать. –  Прим. ред.), –
объяснил сотрудник больницы.

Планировалось, что здесь будет не-
врологическое отделение для лече-
ния инсультов и других заболеваний,
однако новый отремонтированный
корпус встанет в авангард борьбы с
ковидом. Когда волна стихнет и от-
деление сможет работать в штатном
режиме – пока неясно.

– В прошлом году было 450 коек:
в больнице два корпуса боролись с
ковидом. Потом с сокращением из-за
ремонта осталось только 250 коек. За
время пандемии корпус реконструи-

ровали <...> Загруженность коечного
фонда составляет 95%. В среднем, у 
нас 185 пациентов в неделю, но оче-
видно, что будет рост заболеваемо-
сти. Около 30 пациентов в тяжелой
форме. В чем особенности этих палат
– можно оказывать помощь заболев-
шему с любой степенью тяжести за-
болевания.

На вопросы журналистов о но-
вом штамме – «омикроне» – Елена
Валерьевна ответила, что больница
действует по рекомендациям Ро-
спотребнадзора. Чтобы понять, как 
именно взаимодействует «омикрон»
с зараженными на практике, нужно
как минимум две-три недели.

Она подчеркнула, что раньше из-
за недостатка помещений больных 
коронавирусом порою могли раз-
местить в коридоре. Палатами для
ковид-больных становились и под-
собки. Сейчас коридоры отремонти-
рованного хирургического госпиталя
полны коек – некоторые являются
резервными, некоторые расставят по
палатам. Тем не менее, в случае не-
хватки мест, отметила Елена Новиц-
кая, больных разместят прямо здесь.

Когда кто-то выписывается, к тем, кто остался, «свежих»
больных мы не положим, - говорит главный врач больницы.

Не всем больным разрешено ходить по коридорам.
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Елена Валерьевна
Новицкая, главврач

ВКБ №4.
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17 января на восьмидесятом
году жизни скончался Геннадий
Александрович Катков — один
из видных деятелей Приморского
края. Вся жизнь Геннадия Алек-
сандровича была связана с При-
морьем и он внёс заметный вклад
в его развитие.

Представители заслуженной
гвардии руководителей Приморско-
го края уходят из жизни, оставляя
после себя добрые и видные сегод-
ня всем дела — заводы и морские
порты, дороги и магистрали, жилые
кварталы и целые города…

Геннадий Александрович Кат-
ков родился 13 ноября 1942
года в городе Сучан (ныне — 
Партизанск) Приморского края.
В 1962 году после окончания
политехнического техникума в
Комсомольске-на-Амуре он рабо-

тал слесарем-корпусником на 
находкинской Базе активного 
морского рыболовства.

С 1965 года – секретарь коми-
тета комсомола БАМРа. В 1972 
году окончил ДВВИМУ, был из-
бран первым секретарем При-
морского крайкома ВЛКСМ и 
продолжил плеяду талантливых 
комсомольских вожаков края.

Посе окончания Академии об-
щественных наук при ЦК КПСС 
Г.А. Каткова избрали вторым, 
затем первым секретарем На-
ходкинского горкома КПСС.

И в летописи Находки он на-
всегда останется руководителем, 
сумевшим основательно развить 
и укрепить все стороны жизни 
города.

Следующий важный этап в жиз-
ни Г.А. Каткова — избрание его 

секретарем Приморского крайко-
ма КПСС. И на новой должности 
свои ответственные обязанности 
исполнял так же, как и прежде на 
других участках работы — с полной 
отдачей сил.

С 1990 по 1997 год Геннадий
Александрович продолжил свою
трудовую биографию в долж-
ности генерального директора
Ассоциации делового сотрудни-
чества со странами АТР. Затем
вместе со своими единомышлен-
никами, известными в Приморье
руководителями, создал одно из
ведущих в морской отрасли реги-
она предприятий – рыболовецкий
колхоз «Восток-1».

А позже, будучи уже на пенсии,
до самых последних дней своей
жизни продолжал возглавлять
ряд коммерческих и предпри-

нимательских структур Приморья.
Г. А. Катков награждён орденом 

«Знак Почёта», медалями «За до-
блестный труд», в ознаменование 
100-летия со дня рождения В.И. 
Ленина и «За отличие в охране 

государственной границы СССР».
Имя достойного гражданина При-

морья Геннадия Александровича
Каткова навсегда останется в ле-
тописи края.

Выражаем искренние соболезно-
вания родным и близким Геннадия
Александровича Каткова.

Покойся с миром, наш дорогой
друг и товарищ. Память о тебе со-
хранится на долгие годы в наших
сердцах.

Группа товарищей
из Приморья, Хабаровского

края, Москвы
и Санкт-Петербурга

* * *
Церемония прощания

с Г.А.Катковым прошла 
в субботу, 22 января, 

во Владивостоке.

Геннадий Александрович Катков



В новогодние праздники в Уссу-
рийске традиционно очень краси-
вый центр города, там всегда соз-
дают интересные фигуры, заливают
каток и ставят красивую елку. В
том же направлении и «Изумрудная
долина», где можно было сфото-

графироваться с Дедом Морозом, 
получить приятные подарки и погу-
лять. Там всегда есть снег, есть на 
что посмотреть. Также  город рас-
полагает  зимним бассейном под 
открытым небом, куда приезжают 
многие жители края. Как минимум 

из любопытства.

Подъем в горы зимой – для тех, кто 
чувствует в себе силы и возможности 
покорить вершину. Голец – настоящая 
зимняя сказка. В это вре-
мя года эта гора одна из 
самых простых вершин 
для восхождения и при-
том самых красивых в 
Приморье.

Нельзя сказать, что 
зимой есть какие-то лег-
кие подъемы, требуется 
специальная экипировка 
и только проверенные ги-
ды, потому что они несут 
ответственность за вашу 
жизнь. На вершине Голь-
ца есть курумник, и если 
вы зайдете не за тот ка-

мень, то можете просто потеряться.
Стоит внимательно относиться к 

любой вершине. Теплая многослой-
ная одежда, сменные 
бафы, потому что они 
намокают, застывают, 
промерзают, поэтому в 
какой-то момент надо 
будет сменить на сухие; 
теплые стельки. С Голь-
ца многие съезжают на 
ледянках, это облегчает 
спуск, но и делает тро-
пу довольно накатанной, 
поэтому нужны кошки 
на обувь. За счет того, 
что там много снега, вы 
поднимаетесь по тунне-
лю из снега.

Погуляем4
Владивосток
www.dv.kp.ru
26.01.2022

Галина КОЧЕТКОВА

Рассказываем, как провести 
время с пользой даже 
в морозные деньки.

«Мороз и солнце: день чудесный!» 
– эта строка из стихотворения Алек-
сандра Пушкина стала девизом многих 
жителей и гостей Приморья в новогод-
ние каникулы и январские
выходные. Для некоторых 
зима не время для приклю-
чений, путешествий и похо-
дов, а кому-то снег и мороз
нипочем. Ведь, как говорит-
ся, «нет плохой погоды, есть
неправильно подобранная
одежда». Листая ленты со-
циальных сетей, можно уве-
ренно сказать: в нашем крае
живет большое количество
любителей путешествий, ко-
торые не боятся холодов и готовы не
только кататься на тюбингах и коньках,
но и покорять заснеженные вершины.

Приморье богато уни-
кальными местами, и это
вовсе не означает, что поход
будет непременно экстре-
мальным, есть локации, ку-
да можно легко отправиться
вместе с детьми. ТОП мест,
где жители Приморья отды-
хали в январе, составили в
передаче «Точки на карте»
на радио «Комсомольская
правда» – Владивосток»

вместе с Ириной Теппер, управляю-
щей проектами туристско-информа-
ционного центра Приморского края.

КСТАТИ

Зимой больше 
дышите морским
воздухом

Есть и те, кто нашел в Приморском
крае частичку лета зимой. Надо отпра-
виться в Хасанский район, на мыс Теля-
ковского. Это такое уникальное место,
где очень мало снега, растут вечнозеле-
ные могильные сосны, и все это на фоне
незамерзающего моря. Если встать на
мысе и сфотографировать это место, то
многие подумают, что вы куда-то уехали
из зимы, из Приморского края и отдыха-
ете в теплых странах.

Любимое место отдыха не только при-
морцев, но и гостей нашего края – Русский
остров, потому что мыс Тобизина прекра-
сен в любую погоду и летом, и зимой.

Нам очень повезло – у нас есть море,
у нас есть волны, у нас есть энтузиасты,
которые занимаются зимним серфин-
гом. Тот, кому летнего сезона мало, а
он – экстремал по жизни, всегда может
попробовать и такой вид отдыха. Зим-
ний серфинг сейчас очень популярен в
России, есть несколько спотов – это
Камчатка, Калининград и Приморье.
Но если вы не умеете серфить, а уже
научились ходить на сапах, некоторые
компании предлагают изучить бухты
зимой с веслом на доске. Но все, что
касается зимы и воды, – это больше в
сторону экстрима, а не комфортного
отдыха, как летом.

Подводя итоги  беседы, Ирина Теппер
отметила:

– Если вы говорите, что сходить не-
куда, наверное, вы просто об этом еще
не знаете. Старайтесь открывать для
себя что-то новое. Будьте туристом в
собственном городе. Даже элементарно
забронируйте отель во Владивостоке, в
ресторанах попробуйте дальневосточную
кухню, походите по музеям – и вы уже
ощутите себя туристом, даже не выез-
жая никуда из города. Это тоже очень
интересный опыт, классная тенденция и
модное направление. Читайте, изучайте
Приморский край. Как только мы сами по-
любим наш город и наш край, мы сможем
заразить этой любовью других людей.

ТОП мест для зимнего 
отдыха в Приморье

Арсеньев – самый посещаемый 
город в Приморье 

Все, кто готов был потратить время на дорогу, уезжали в Арсеньев. Традиционное место
притяжения – горнолыжная база «Арсгора». Но кроме нее есть очень хорошая трасса с
беговыми лыжами. Ее постоянно удлиняют, оснежают, поэтому здесь тоже было
много желающих отдохнуть на свежем воздухе и заняться своим здоровьем.
Плюс работал каток, да и музей авиации привлекал большое количество людей.
Экопарк «Свежий воздух» оказался интересным местом, которое начало свое
развитие с небольшой фотостудии, но сейчас вышло за ее пределы. На тер-
ритории площадью 10 гектаров обустроены различные фотозоны. Есть горки
и экотропа. Место подходит для того, чтобы насладиться красивыми зимними 
картинками и сделать потрясающей красоты фотографии. В Арсеньеве также
можно пройтись по новой довольно легкой тропе сопки Обзорной.

Арсеньев - столица горнолыжного спорта в Приморье.

С горы открывается
потрясающий вид.
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Лыжи и сноуборд – 
для всех желающих

Для тех, кто не хотел уезжать далеко от Владивосто-
ка, есть вариант поближе – «Комета». Выходные там 
выдались многолюдными, гости выстроились в длинные 
очереди. Наши горы не такие высокие, как, допустим, 
на популярных горнолыжных курортах – Сочи, Шерегеш 
или «Горный воздух», но если вы никогда не стояли на 
лыжах или сноуборде, то Владивосток и Приморье - это 
хорошая возможность научиться. Плюсы наших горно-
лыжных баз: хорошие школы инструкторов, прокаты 
с оборудованием, достаточное количество подготов-
ленных склонов, чтобы начать кататься. 

Очень популярна «Русская лыжня» на острове Рус-
ском. Если не знаешь, нравится ли тебе кататься или 
нет, то всегда можно взять оборудование в прокат бес-
платно. Попробовать, приспособиться, прочувствовать… 
И если такой вид отдыха вам по вкусу, тогда это отличная 
возможность провести время с друзьями или с семьей.

В Приморском крае развлечения найдутся  для всех. У нас есть места, где люди 
катались с горы, кто-то рассекал по льду, а кому-то по вкусу пришлись мастер-классы. 
Активности для всех членов семьи в одном месте – это, например, «Штыковские пру-
ды», «Изумрудная долина». Совсем близко к Владивостоку – парк «Жемчужина», где 
можно и подышать свежим воздухом, и попариться в бане, а дети могут с ветерком 
спуститься с гор на тюбингах. 

Собачий питомник в селе Фроловка – одно из популярных мест, где можно отдо-
хнуть, пообщаться с животными и главное – насладиться ездой на собачьих упряжках. 
Многие отправляются туда с туристическими компаниями. Сел в автобус, доспал по 
дороге, и вперед к приключениям.

Семейный отдых в тематических парках 

Гора Голец для тех, кто подготовлен

Уссурийск – традиционно 
очень красив

Кравцовские водопады – 
главное открытие года

В этом году на них окрыли экологическую тропу.
Если вы раньше боялись подниматься по каскаду изо
льда, то сейчас это можно сделать комфортно и удоб-
но, пройдясь по деревянным настилам и лестницам.
Замерзшая вода голубого цвета – это очень красиво.
После того как люди многие годы ходили и вытапты-
вали землю и наносили ущерб природе, теперь, как
сказали в национальном парке «Земля леопарда»,
экологическая тропа поможет земле восстановиться
и избавиться от эрозии. Так что это не только удобно,
но и полезно для природы.

В уникальном природном уголке 
всегда много туристов.
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ВСЕ ПОКАЗАЛИ СВОИ
СИЛЫ И РАЗОШЛИСЬ 
«ПОДУМАТЬ»

Сергей Мардан:
- Давайте попробуем по-

играть в игру «геополитика». 
Переговоры Россия - НАТО 
и погромы в Казахстане. Что 
произошло? Вы это оценива-
ете позитивно или тревожно?

Дмитрий Евстафьев:
- В целом - позитивно. Мы 

попытались (причем и Рос-
сия, и США, и Европа, и за-
кулисные злодеи) сыграть в 
элемент Большой игры, вы-
брав для этого страну, кото-
рую Западу не жалко. И это 
большой намек самому Ка-
захстану, где решили, что у 
них может быть свой глобус.

Первый вывод - пока Боль-
шую игру не тянет никто. 
Чуть больше - разного рода 
британцы, но только потому, 
что умеют вовремя смыться.

Так же надо воспринимать 
переговоры России с США 
и НАТО. Это тоже элемент 
Большой игры, отвечающей
на вопрос: готовы ли мы к 
большой сделке? Не готовы.

Все показали свои силы, 
друг на друга посмотрели и 
разошлись «подумать».

Единственное, абсолют-
но лишним был разговор 
с НАТО. Это я понимаю как 
человек, который в свое вре-
мя в НАТО работал, - с ними 
говорить точно не о чем.

А все остальное - да, оце-
нивание противника при раз-
борках двор на двор.

НАДО РАЗГОВАРИВАТЬ 
С БУЛЬДОГОМ,
А НЕ С БОЛОНКАМИ

- Так никто с НАТО вроде и 
не собирался говорить. В про-
екте Договора о безопасности 
речь о том, что договорить-
ся должны две страны, а все 
остальные, включая НАТО, - 
их номер 16-й. Зачем встреча
с НАТО?

- Я тот же вопрос задаю. 
Номер 16-й? Да у них пока 
его вообще нет! НАТО - лишь 
пропагандистская платфор-
ма, в чем мы блистательно и 
убедились. Зачем надо было
бросать союзникам США эту 
куриную - подчеркиваю - ко-
сточку, мне непонятно. Если 

мы выбрали в качестве пар-
тнера США, давайте не отвле-
каться на разных непонятных 
болонок, ливреток. Разгова-
ривайте с бульдогом!

Заметьте, насколько со-
держательно молчаливый по 
результатам разговор с буль-
догом - Байденом. И феерия 
пропагандистская с НАТО.

ПРО РЯБКОВА 
НЕ СЛЫШАЛИ? 
СИЛЬНЕЙШАЯ ФИГУРА!

- А разговор перед этим за-
мов МИДов России и США - 
Рябкова и Шерман - это во-
обще серьезно?

- Он и есть самый серьез-
ный. Давайте честно. О чем 
говорить с Блинкеном (госсе-
кретарем США. - Ред.)? Я 
человек циничный, но 
даже я не знаю. Даже в 
Вашингтоне не знают! 
А Шерман и Рябков 
сегодня - лучшие пере-
говорщики в России и 
США. Здесь даже вопро-
сов нет.

- Вы так высоко цените 
Шерман? Мы про нее раньше
и не слышали.

- Можно подумать, многие 
слышали про Рябкова. А он 
одна из сильнейших фигур в 
мире! Шерман - да, там про-
блема с возрастом. Комсо-
молка подходит к возрасту 
выхода из комсомола... Но 
это лучшее, что есть у США. 
Не хотите разговаривать с 
Шерман, придется с Нуланд.

США ЖДАЛИ, ЧТО ПОЖАР 
В КАЗАХСТАНЕ 
НАС ОСЛАБИТ

- Вернемся к Казахстану. 
Ввод ОДКБ было удачным 
стечением обстоятельств перед 
переговорами с Западом?

- Давайте не перехваливать. 
Это не Курская дуга. Но в та-
кие сроки такую операцию в 
мире могут совершить все-
го три страны. Вернее, две с 
половиной: США, Россия и 
половинка - Франция. Добро 
пожаловать в клуб, способ-
ных играть в геополитиче-
скую игру!

Для нас это было неудачное 
стечение обстоятельств ДО 
операции. И выглядит очень 
сильно ПОСЛЕ.

Конечно, у американцев 
настроение ухудшилось. Они 
ехали на переговоры без пла-
на «Б». План «А» - нас давить, 
пугать и ждать, что мы при-
едем очень ослабленными с 
пылающим Казахстаном. Не 
получилось.

КИТАЙ ЗЕВНУЛ.
ВТОРОЙ РАЗ - НЕ ЗЕВНЕТ

- Какими будут отношения 
США и Китая? И где тут место 
России после Казахстана? От 
него теперь не уйти.

- Очевидно, что Казахстан - 
это «праздник», который бу-
дет с нами следующие пять 
лет. Второй раз Китай не 
зевнет.

Что показала ситуация в
Казахстане? Три вещи:

✓ Что зажечь можно легко.
✓ Чтобы захватить города, 

много людей не надо.
✓ И третье. От этого пло-

хо всем. Китаю от горящего
Казахстана плохо. России с
общей границей почти 8000
км плохо. Узбекистану - не-
выносимо!

А кому хорошо-то? Амери-
канцам. Хоть один погром в 
американских или британ-
ских компаниях был? Нет.
Везде все горело, а у них - де-
нежки капали. В итоге США 
отработали схему. Мы тоже.
Китай - не успел. И все отош-
ли на позиции, с которых 
начинали. В центре остался
Казахстан, где решили, что
будет, как раньше.

Не будет. Это первое.
Второе. Надо быть очень

наивным, чтобы не понять,
что США уже пару лет рас-
сматривают этот район как 
один из центров новой гео-
политической игры. Для них 
недопустимо, чтобы Россия
собрала вокруг себя промыш-

ленное ядро Евразии. Это -
цель, а не пугать нас расши-
рением НАТО.

Штаты в отличие от мно-
гих, впадающих при слове
«НАТО» в истерику, цену 
НАТО знают. Они знают, что
это обуза (за исключением
пары стран - Великобритании
на море и Польши на суше).
Если уж Штаты решат с нами
помахаться всерьез, они точ-
но это будут делать без НАТО.

БЕЗ ЖЕСТКОГО 
КОНФЛИКТА 
НЕ ОБОЙТИСЬ

- Самое время осознать мо-
мент, где Россия оказалась.
Все проводят параллели с
Карибским кризисом. А вы в
телеграм-канале пишете, что
мы между 49-м годом и вплоть
до начала 70-х. Когда был це-
лый ряд конфликтов (самая
кровавая, конечно, война в
Корее, где счет погибших шел 
на миллионы). Может такое
быть? Например, на Украине?

- Да, я думаю, что без жест-
кого конфликта не разрешит-
ся. Давайте не забывать, что
США к разрядке пришли че-
рез десятки тысяч жертв во
Вьетнаме. А до этого была
Корея - самая кровавая.

Главное, избежать не Ка-
рибского кризиса (он же -
вишенка на торте). Главное,
избежать корейской войны.
Думаю, что пока это возмож-
но. А все остальное - и бер-
линский кризис 49-го (когда
наши танки стояли, упираясь
друг в друга), и Венгрия 56-го
года, и Чехословакия 68-го - 
это в зоне вполне серьезной 
возможности.

ШТАТЫ УВЕРЕНЫ, 
ЧТО МОСКВА СОЛЬЕТСЯ

- Американцы отдают себе 
отчет, что и ультиматум Пути-
на, и серия переговоров - это 
все серьезно? Что Россия не
просто так повышает ставки?

- Нет. В Америке, конеч-
но, есть умные люди, которые
считают, что Россия говорит
серьезно. Но в большинстве 
своем американцы абсолют-
но уверены, что все это - оче-
редная манипуляция России,
чтобы повысить ставки, а по-
том слиться, выторговав для
себя поблажки, послабления
санкций. Они считают, что
наша элита готова к капиту-
ляции. Но на неких почетных 
условиях, которые эти рус-
ские себе и выторговывают.

Американцы не понимают, 
что на этот раз ультиматум
России - это всерьез. И она
не сольется.

Подготовил
Иван ГРАЧЕВ.
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Сергей
Рябков
и Венди

Шерман - лучшие
переговорщики

сегодня в России
и США.

Профессор Высшей школы экономики, кандидат поли-
тических наук Дмитрий ЕВСТАФЬЕВ (слева) ответил
на вопросы ведущего Радио «Комсомольская правда»
(FM.KP.RU) Сергея МАРДАНА о том, почему между
Россией и Западом так запахло порохом, который
может вот-вот рвануть.

Программа о политических
сражениях и мире вокруг

нас. «Слушайте «Войну и мир»
с Дмитрием «Гоблином» Пучковым
каждый понедельник в 19.00 (мск)

на Радио «КП»

Американцы не поняли, что Россия 
ставит ультиматум всерьез. 
Можно ли теперь избежать драки?

Что на самом деле стоит на кону переговоров 
России с США и НАТО? И зачем накануне этой 

большой разборки «двор на двор» 
кто-то поджег Казахстан?

FMFM.KPKP.RURU
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Мария БАЧЕНИНА,
Анна ДОБРЮХА

Цифры заболеваемо-
сти ковидом в нашей 
стране по-прежнему за-
шкаливают. Какие сценарии 
дальнейшего развития ситу-
ации в России выглядят наи-
более вероятными? 

Об этом мы спросили ру-
ководителя Высшей школы 
организации и управления 
здравоохранением, доктора 
медицинских наук Гузель 
Улумбекову. Эксперт стала
гостем очередного выпуска 
программы «Антиковид» на 
Радио «Комсомольская прав-
да» (FM.KP.RU).

КОГДА У НАС БУДЕТ 
ПИК ЗАРАЖЕНИЙ

Д ДД

- Гузель Эрнстовна, иссле-
дователи Вашингтонского 
университета по итогам мате-
матического моделирования 
заявили: пик заболеваемости 
«омикроном» в России придет-
ся на конец января - начало 
февраля, в это время будет бо-
лее 80 тысяч заражений в сут-
ки. Насколько реалистичен такой 
прогноз?

- Математические прогнозы - де-
ло хорошее, но нужно учитывать 
также особенности конкретных 
стран, доли населения разных воз-
растов, количество вакцинирован-
ных. С учетом этого 80 тысяч зара-
жений в сутки выглядят достаточно 
реалистично, но цифра может быть 
и больше.

Тем не менее, глядя на Южную 
Африку, откуда стартовал «оми-
крон», а также некоторые страны 
Европы и США, мы видим: после 
стремительного нарастания волны 
заболеваемости и достижения пика 
она почти столь же быстро идет на 
спад. Например, в ЮАР базовое 
репродуктивное число (главный 
показатель напряженности эпи-
добстановки. - Ред.) уже намного
ниже единицы практически целую 
неделю.

- Это значит, что заболеваемость 
там снизилась очень ощутимо?

- Именно так. В европейских 
странах и США похожие тенден-
ции. В среднем можно ожидать 
наступления пика заболеваемости 
через 2 - 3 недели после начала рас-
пространения «омикрона».

- У нас много людей с хронически-
ми болезнями, старшего возраста, за-
частую наплевательское отношение к 
маскам и уровень вакцинации намно-
го ниже европейского. И кажется, 
что нынешняя 5-я волна закончится 
в России в лучшем случае к концу 
марта  - апрелю. Как вы считаете?

- Думаю, что, скорее всего, да.

ХВАТИТ ЛИ ВРАЧЕЙ
И ЛЕКАРСТВ

- В исследовании американских 
ученых еще есть прогноз: пик нагруз-
ки на систему здравоохранения у нас 
будет 9 февраля. В этот день понадо-
бятся больничные койки для 133 ты-
сяч человек (с учетом наступления 
осложнений у ранее заболевших. -
Ред.). У нас хватит мест в ковидных
отделениях, врачей, оборудования?

- В этом направлении мы много-
го достигли. Сегодня, по данным 
Минздрава, в больницах находят-
ся порядка 150 тысяч пациентов с 
ковидом и другими респираторны-
ми инфекциями, включая грипп. 
Развернуть до 250 тысяч коек наша 
система здравоохранения вполне 
сможет. Сейчас идет серьезная заго-
товка запасов кислорода, лекарств.

В общем, с этой, пятой волной 
ковида, думаю, мы справимся, хотя 
это и потребует немалых усилий.

- Количество больных, которым 
нужна госпитализация, при «омикро-
не» ниже, чем при «дельте»?

- По зарубежным данным, боль-
ные с «омикроном» попадают в 
больницу в среднем 2,5 раза реже.

Но есть еще один серьезный по-
вод для беспокойства. Проблема 
в том, что у нас постоянно очень 
большие ресурсы - врачи, больнич-
ные койки - отвлечены на оказание 
медпомощи пациентам с ковидом. 
Понятно, что в условиях эпидемии 
без этого не обойтись. Однако есть 
еще масса других заболеваний. 

На пике предыдущих волн при-
мерно треть всех медработников и 
мест в больницах были задейство-

ваны в лечении COVID-19. В итоге,
например, в 2020 году, по данным
Росстата, выявление болезней си-
стемы крово обращения сократи-
лось на 17%.

- То есть почти каждый пятый сер-
дечник остался без диагноза и своев-
ременно не начал лечение?

- Да! Это значит, что в ближайшие 
годы мы столкнемся с тяжелыми,
запущенными формами заболева-
ний, для лечения которых потребу-
ется еще больше врачей, лекарств
и денежных средств.

ОТ РЕДАКЦИИ: Получается,
каждый, кто сейчас не соблюдает
элементарные правила защиты от
ковида, не носит маску или респи-
ратор, не делает прививку, снижа-
ющую риск получить осложнения и
попасть в больницу, вносит свой лич-
ный вклад в отвлечение медицинских 
ресурсов на COVID-19.

Из-за этого снижаются шансы по-
лучить помощь у людей с больным
сердцем, раком и т. д.

То есть, говоря проще, наплевав на
свое здоровье при коронавирусе, вы
можете оставить без медицинской
помощи и убить кого-то другого.

Подумайте об этом.

Картина дня: 

«Антиковид» - программа,
которая развенчивает мифы о коронавирусе 

и вакцинации.
Слушайте в подкастах на сайте radiokp.ru

 ■ ВМЕСТО ВЫВОДА

«Примеры можно продолжать и 
дальше, - отмечает Александр Дра-
ган. - Общая тенденция: от начала 
взрывного роста до пика проходит 
в среднем около 3 - 5 недель, пик 
длится в среднем 4 - 5 дней, затем 
начинается спад». При этом есть 
ложка дегтя, предупреждает экс-
перт: спад происходит все-таки 
медленнее роста, и высокая на-
грузка на больницы и врачей со-
храняется еще достаточно долго.
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Руководитель Высшей 
школы организации 
и управления 
здравоохранением 
оценила нынешнюю 
ситуацию и сценарии 
дальнейшего 
развития эпидемии.

Доктор медицинских наук Гузель УЛУМБЕКОВА: 

Волна «омикрона» в России Волна «омикрона» в России 
спадет к середине весныспадет к середине весны

Как нападает 
и отступает 
вирус-мутант

Картину в цифрах и фактах описал 
на своей странице в соцсетях анали-
тик данных, отслеживающий ситуа-
цию с коронавирусом в разных стра-
нах мира, Александр Драган.

➊ После прихода «омикрона» пик 
заражений достигается быстро. Волна
растет стремительно: за 2,5 - 3 недели
заболеваемость увеличивается на два
порядка.

➋ Движение к пику занимает не-
сколько недель, вскоре после него
начинается спад.

➌ Стран (и мегаполисов), уже про-
шедших пик «омикрона», пока не-
много, но везде картина одна.

ЮАР: рост заражений «омикро-
ном» начался 16 ноября. Ровно че-
рез месяц республика вышла на пик 
случаев, после чего заболеваемость
стала снижаться. Однако нагрузка на
больницы остается заметной: во всей
ЮАР сейчас с ковидом на больнич-
ных койках 7,4 тыс. пациентов, что в
3,5 раза больше, чем перед началом
волны «омикрона».

Великобритания: быстрый рост за-
ражений начался в районе 10 декабря,
пик пришелся на 1 января - ровно че-
рез три недели. Нагрузка на больницы
начинает снижаться только сейчас.

Нью-Йорк: быстрый рост зараже-
ний стартовал 14 декабря, пик - ровно
через три недели, 4 января. Новые
госпитализации достигли пика 7 ян-
варя. Последнюю неделю нагрузка
на больницы постепенно снижается.

НАГЛЯДНО

«Омикрон»
фиксируют уже

на всех континентах.
Так что маски 
снимать пока

рановато.
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Анна ДОБРЮХА

БОЙЦЫ СО СБИТЫМ ПРИЦЕЛОМ
Способность коронавируса вызы-

вать долгий постковидный хвост даже 
после легкой формы болезни остается 
одной из главных загадок, которую 
ученые рассчитывают разгадать 
в наступившем году. Не-
сколько исследователь-
ских групп в разных 
странах мира пош-
ли по пути изучения
выработки особых 
белков - так назы-
ваемых аутоантител 
у инфицированных 
SARS-CoV-2.

- Речь идет об особых 
элементах иммунной 
системы, - пояснил «КП» 
иммунолог, кандидат медицин-
ских наук, гендиректор контрактно-
исследовательской компании Нико-
лай Крючков. - В отличие от защитных 
антител, которые вырабатываются по-
сле болезни, аутоантитела - это «вну-
тренние враги». Они возникают из-за 
сбоя в иммунной системе и атакуют 
не вирусы или болезнетворные бакте-
рии, а бьют по собственным органам 
и тканям организма.

Такие «бойцы со сбитым прицелом» 
появляются не только после ковида,
но и вследствие многих других ин-
фекций, подчеркивает эксперт. Есть 
аутоантитела и у большинства здоро-
вых людей. Однако с относительно 
небольшим количеством этих «не-
правильных» антител организм, как 
правило, справляется без опасных 
последствий.

- В нас заложен механизм, кото-
рый называется «иммунологическая
толерантность», - говорит Николай 
Крючков. - У иммунной системы есть 
ряд «предохранителей», благодаря ко-
торым она с ходу не запускает агрес-
сивные реакции на все, что кажется
ей чужеродным. Если же предохра-
нители не срабатывают либо раздра-
жающие стимулы слишком сильные, 
то иммунная система начинает ата-
ковать врага.

При сбое в работе иммунитета 
может начаться «огонь по своим», 
и тогда развиваются аутоиммунные 
заболевания - рассеянный склероз, 
псориаз, ревматоидный артрит, си-
стемная красная волчанка и др. Как 
выяснили ученые, после перенесен-
ного ковида наблюдается особая кар-
тина выработки аутоантител. Воз-
можно, именно это вносит основной 
вклад в появление постковидного 
хвоста, предполагают исследовате-
ли. А также может повысить риск за-
пуска аутоиммунных болезней после 
встречи с коронавирусом.

«ПОЛОВОЙ ПАРАДОКС»
В новой научной работе команда 

исследователей из нескольких ме-
дицинских центров в Лос-Анджелесе 
(Калифорния, США) проверила вы-
работку аутоантител различных типов 
у 177 человек, переболевших ковидом 
разной степени тяжести. 65% из них - 
женщины, 35% - мужчины, средний 
возраст - 35 лет.

Авторы назвали свою научную 
статью «Парадоксальные половые 
особенности аутоантительного от-
вета на коронавирусную инфекцию». 
Поскольку самым значимым и не-
ожиданным сочли такой результат: 
«несмотря на то, что классические 
аутоиммунные заболевания более 

распространены среди женщин, но-
вые исследования выявили парадок-
сальное преобладание аутоиммун-
ной активации у мужчин в условиях 
тяжелого заболевания COVID-19».
Иными словами, наиболее мощная
выработка «вредных» антител отме-
чена у представителей мужского по-
ла, заболевших ковидом в тяжелой
форме. При этом в случае легкой или
бессимптомной инфекции аутоанти-
тела более активно вырабатывались
у женщин, чем у мужчин.

Словом, неблагоприятные реакции
в организме (в частности, сбои в рабо-
те иммунной системы) возможны при
любой форме болезни, заключают
авторы научной работы. Аутоантитела
могут сохраняться до шести месяцев
после выздоровления.

НЕ НАВРЕДИТ ЛИ ПРИВИВКА?
Мы попросили эксперта проком-

ментировать результаты нового ис-
следования.

- Николай, новость о том, что у пере-
болевших ковидом возникают антите-
ла, способные атаковать организм, на-
пугала многих посетителей соцсетей.
Самый частый вопрос: антитела после
прививки тоже могут быть опасны?

- Речь идет о совершенно разных 
антителах. После прививки выра-
батываются защитные антитела, за-
точенные на распознавание возбу-
дителя инфекции. В большинстве
нынешних вакцин это антитела к 
S-белку, из которого состоят «шипи-
ки» коронавируса. Если же человек 
заражается ковидом, не имея защи-
ты, в организме зачастую развивается
системное воспаление. И именно
оно в конечном счете провоциру-
ет запуск выработки аутоантител,
способных навредить собственным
органам и тканям.

- То есть после вакцин опасные ау-
тоантитела появиться попросту не
могут?

- Могут, но крайне редко, это еди-
ничные случаи осложнений. Напри-
мер, тромбозы, которые в редчайших 
ситуациях встречаются после вакци-
нации, связаны как раз со сбоями в
работе иммунитета у привитых. Пов-
торю, это единичные случаи на мил-

лионы уколов, и при 
своевременном обна-
ружении, как прави-
ло, такие осложнения 
успешно лечатся.

- Сейчас многие сда-
ют тесты на антитела, 
чтобы узнать их уро-
вень после прививки. 
А можно сдать анализ
на аутоантитела?

- Тут все не так про-
сто. Аутоантител из-
вестно более 200 ви-
дов. Сделать полную 
или даже расширен-
ную панель иссле-
дований в рутинной 
клинической прак-
тике невозможно. 
Профильные врачи 
назначают пациентам 
анализы на отдельные 
виды аутоантител при
подозрении на кон-
кретные заболева-
ния: ревматоидный
артрит, ревматизм,
системную красную 

волчанку, аутоиммунный тирео идит
и т. д.

После ковида могут возникать ау-
тоантитела разных видов - в зависи-
мости от органов-мишеней, которые
страдают от болезни, поясняет экс-
перт. При этом даже положитель-
ный результат анализа вовсе не будет
обязательным подтверждением, что
неблагоприятная реакция стала не-
пременно последствием COVID-19.
Также не факт, что само по себе на-
личие аутоантител непременно при-
ведет к развитию аутоиммунного за-
болевания.

Так что результаты новой научной
работы пока не имеют прикладно-
го значения - они важны для пони-
мания протекания коронавирусной
инфекции и ее возможных послед-
ствий, резюмирует Николай Крюч-
ков.

напасть

Что нас ждет завтра?

Коронавирус показал, как хрупок наш мир.
Способна ли наука победить или нам суждено
жить от одной пандемии до другой? Как наука
меняет жизнь людей и могут ли быть побочные
эффекты от прогресса? Эта книга отвечает на
самые волнующие вопросы и дает надежду на
победу разума.

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва
ОГРН 1027739295781,
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

«Комсомолка» рекомендует:«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ruu
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Прививка, маска и ограничения в общественных местах, конечно, не гарантируют,
что вирус не проберется в организм, но значительно повышают шансы не заболеть.

Антитела после ковида 
могут атаковать организм

Есть ли такая 
угроза после 
вакцинации, 

объяснил 
иммунолог.

Все 
о коронавирусе 

и лечении 
от него - на сайте
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КСТАТИ

- Как мы видим из исследования, у женщин 
аутоиммунные реакции встречаются чаще - 
при легкой и бессимптомной форме ковида 
аутоантител у них вырабатывается больше, - 
отмечает эксперт. - Но и устойчивость 
к негативным последствиям при этом выше. 
То есть организм лучше справляется 
с удержанием контроля в целом.

ЖЕНСКИЙ 
ИММУНИТЕТ 
УСТОЙЧИВЕЕ?

Мужчины менее толерантны 
в иммунном смысле. 
При легких формах ковида 
у них меньше аутоантител. 
Но если уже инфекция перешла 
в среднетяжелую 
или тяжелую форму, 
то идет более мощная 
аутоиммунная реакция, 
чем у женщин.
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Дмитрий КОЗУРОВр

Как дошкольники 
зарабатывают 
миллионы, 
распаковывая 
на камеру игрушки.

НЕБЕДНАЯ НАСТЯ
Хотите, я с одного раза

угадаю, сколько вы зараба-
тывали в семь лет? А вот се-
милетняя Настя Радзинская
заработала за год 28 млн дол-
ларов (чуть больше 2 млрд
рублей). И попала в десятку 
самых высокооплачиваемых 
блогеров мира («КП» писала
о ней 21 января с. г. и на сайте
kp.ru).

Если вы вдруг не знаете, кто
это такая - не переживайте,
это абсолютно нормально.
Настя под ником Like Nastya
снимает видео для самых ма-
леньких, и среди дошколят
она настоящая рок-звезда.

Видео Насти - это сумасше-
ствие ярких цветов и сюжеты,
которые взрослому человеку 
переварить сложно. Вот, на-
пример, девочка хвастается,
кажется, всеми мыслимыми
игрушками по мультику «Хо-
лодное сердце». А вот пишет 
письмо Деду Морозу.

- Эта Лайк Настя везде, -
сокрушается знакомая мама
двоих детей. - Включишь ре-
бенку мультик на планшете,
чуть зазеваешься, а там уже
следующее видео, где Настя
игрушки распаковывает.

Почему же YouTube настой-
чиво показывает маленьким
пользователям именно На-
стю? Ведь сердца и лайки
зрителей пытаются завоевать
миллионы детей.

- Есть четкая схема продви-
жения видео на YouTube, -
говорит «КП» продюсер бло-
геров Елена Нечаева. - Тут 
важны любые мелочи: на-
звание видео, хештеги (по-
добие рубрик. - Ред.), время
публикации роликов. Если
во всем этом разобраться, ал-
горитмы будут подбрасывать
ваши ролики в рекоменда-

циях, их увидит больше 
народа. А чем больше про-
смотров, тем выше заработки.
Но все это не сработает, если
нет главного - качественного
видео.

С этим у Радзинских про-
блем нет. Поначалу над ро-
ликами работали родители
девочки - сами писали сце-
нарии, сами снимали. Теперь
же на семилетнюю миллио-
нершу трудится команда, ко-
торой и «Вечерний Ургант»
позавидует: монтажеры, спе-
циалисты по видеоэффектам,
музыканты и многие другие.

Кроме того, сейчас Like
Nastya - не один, а целых де-
сять каналов. Видео девочки
переводят на английский, не-
мецкий, испанский, порту-
гальский, хинди и корейский
языки - все, чтобы нарастить
аудиторию.

Не хочется никого обижать,
но Настя явно не гениальная
актриса. Во многих роликах 
есть заминки, иногда она рас-
терянно смотрит на человека
за камерой - уровень скорее
утренника в детском саду. Но
все компенсируется упорной
работой, звуком и визуальны-
ми эффектами.

СКРЫТАЯ РЕКЛАМА
В одном из немногочислен-

ных интервью мама Насти с 
гордостью говорит, что со-

стояние им приносят сами
просмотры, а вот на рекламу 
они соглашаются неохотно.

- Мы не хотим ни к чему 
принуждать аудиторию На-
сти, можем показать лишь то,
чем сами пользуемся в жизни:
машину или кроссовки опре-
деленной марки, - отрезала
Анна Радзинская.

Похоже, тут Радзинские
лукавят.

- Сам YouTube платит ко-
пейки, производство одно-
го ролика стоит больше. За
тысячу просмотров блогер
может получить от 5 цен-
тов до 3 долларов (от 4 до
230 рублей), - говорит вла-
делец продюсерского центра
Life Production Валентин Мил-
лер. - Блогеры зарабатывают
на прямых рекламных кон-
трактах и «интеграциях»:
либо человек просто сидит и 
нахваливает шампунь, сково-
родку или пылесос, либо по-
казывает как бы свой реаль-
ный опыт пользования тем
или иным продуктом. Для
по-настоящему популярных 
блогеров есть и другой спо-
соб заработка: запустить соб-
ственную линию косметики,
игрушек или, например, об-
разовательный курс.

Заработки во многом зави-
сят от тематики блога.

- Если вы обозреваете деше-
вую одежду, к вам не придет

рекламироваться «Шанель», -
резюмирует Елена Нечаева. -
Но дети - особая история,
потому что на них завязано
огромное количество това-
ров: игрушки, одежда, еда,
развлечения, путешествия.
Вообще дети - один из глав-
ных триггеров («спусковых 
крючков». - Ред.), стимули-
рующих продажи. Как бы ци-
нично это ни звучало, многие
хотят залезть в ваш кошелек 
через вашего ребенка.

НАЛОГ НА ЛАЙКИ
А где продажи, там и нало-

ги. Конечно, многие блоге-
ры работают всерую, и сейчас
над решением этой проблемы
бьется ФНС.

- Если человек популярен,
конечно, он платит налоги, -
говорит Валентин Миллер. - 
Каким-то начинающим бло-
герам могут просто деньги
на карту кидать, но ни один

приличный рекламодатель не
станет так работать. Поэтому 
создается ИП и деньги по-
ступают на его счета (а с них 
и платятся налоги. - Ред.). В
случае с детьми-блогерами
ИП оформляют их родители.

Куда именно платят Рад-
зинские, непонятно. В 2017-м
семья перебралась из родно-
го Краснодара в солнечную
Флориду и купила там виллу.
Радзинские, судя по всему,
долго жили в США по тури-
стическим визам и только не-
давно начали процесс оформ-
ления вида на жительство. Где
именно зарегистрирован ИП,
Радзинский, понятное дело,
не рассказывает. Так что по-
лучили ли хоть что-то Крас-
нодарский край или Россия в
целом от успеха девочки, мы
не знаем.

Но можем прикинуть,
сколько мог бы получить
бюджет. Обычно ИП не опе-
рируют доходами в 2 млрд.
Если у Радзинских есть гра-
мотный бухгалтер, то он
посоветовал бы завести не-
сколько ИП, чтобы вписаться
в упрощенную систему на-
логообложения, где можно
отделаться 6% (столько пла-
тят при доходах до 206 млн в 
год). Тут могут помочь род-
ственники и друзья, оформив
что-то на себя. Понадобится
10 человек, тогда семья за-
платила бы примерно 125 млн
рублей налогов.

Дети - двигатель торговли

В интернете гуляет история про отца На-
сти Юрия Радзинского. Якобы весь проект
Like Nastya - лишь прикрытие для отмыва-
ния денег.

Ходят слухи, что канал создавался на деньги
нечистых на руку сочинских силовиков - яко-
бы именно они дали средства на раскрутку 
и рекламу. И когда Настя стала популярной 
и семья обосновалась в США, некие «парт-
неры» стали переводить деньги на счета ее
родителей под видом оплаты рекламы в роли-
ках девочки. В Америке эти деньги снимали 

и переводили силовикам в «благодарность» 
за крышевание «партнеров». Но эксперты, с 
которыми поговорила «КП», сомневаются,
что такая схема могла работать. Во-первых,
заказывать рекламу через сам YouTube про-
сто невыгодно: он отбирает 55% суммы, так 
себе комиссия. А во-вторых, странно было 
бы, чтобы условный бетонный завод платил 
за рекламу блогеру-дошкольнику.

В любом случае никаких доказательств 
нет. Возможно, это не более чем зависть к 
чужому успеху.
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КАЛЬКУЛЯТОР «КП»

Камера - 
60 - 65 тысяч рублей
Световое оборудование - 
15 тысяч рублей
Микрофон-петличка - 
2 тысячи рублей
Монтаж видео -
6 тысяч рублей 
за 10 минут ролика
Продвижение и реклама - 
50 - 100 тысяч рублей в месяц

 Тысяча квадратных метров 
в элитном жилом комплексе 
с видом на Красную площадь.

 Билет в космос 
на корабле Джеффа Безоса.

 120 новых 
Bentley 
Bentayga 
Speed.

 Картина Пикассо 
«Женщина на корточках».

 Годовая зарплата Роберта 
Левандовского, лучшего 
футболиста мира по версии FIFA. Д
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НАГЛЯ
ДНО

ЧТО ТАКОЕ 
2 МЛРД РУБЛЕЙ
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Секрет успеха Насти Радзинской: яркая картинка, хороший сценарий...
И расходы в несколько сотен тысяч долларов каждый месяц.

Улыбаемся Улыбаемся 
и пашеми пашем

КСТАТИ

Стартовый капитал
Если вас вдохновила эта история и вы решите вырастить из собствен-

ного ребенка новую Лайк Настю, подумайте дважды. Во-первых, Рад-
зинские начинали в 2016-м, когда конкуренция была ниже. Во-вторых, 
просто начать снимать чадо на видео давно уже мало, в раскрутку 
придется вложиться. Как рассказала мама Насти в интервью Forbes, 
сейчас семья тратит на съемки 100 - 200 тысяч долларов в месяц. 
А в-третьих, люди думают, что быть блогером легко. Но это не так.

- Один из главных критериев, по которым алгоритмы того же 
YouTube подбрасывают видео в рекомендациях, это периодичность 
выкладывания роликов, - объясняет Елена Нечаева. - Условно говоря, 
каждые вторник и пятницу должен выходить новый ролик. Не важно, 
заболел ли ребенок, есть ли у него настроение, хочет ли он. Если
нарушить периодичность, охваты упадут.

 ■ ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

26.01.2022
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ААнна КУКАРЦЕВА

После новогодних каникул у большин-
ства из нас есть хоть один не попавший 
в яблочко подарок. И ладно, если это сто 
пятьдесят девятое кухонное полотенце 
с символом года. Но иногда «не в масть» 
бывают довольно громоздкие или доро-
гостоящие предметы. Хранить их как 
память негде и не хочется. Выкинуть 
ррука не поднимается. Сдавать обрат-
но в магазин у нас не принято. Можно 
попытаться выручить хотя бы часть
стоимости подарка, продав его на сайтах 
частных объявлений. Самые известные 
из них вито и Юла . о за вашимииз них - «Авито» и «Юла». Но за вашими 
деньгами там могут охотиться изобре-
тательные аферисты. Я едва не попалась
на их удочку, хотя и сама не раз писала
и предупреждала о разных видах мошен-
ничества в сети. Вместе с экспертами
Роскачества расскажем, что должно
насторожить при общении с потенци-
альными покупателями (и продавцами).

«ВЕЧЕРОМ ДЕНЬГИ, УТРОМ СТУЛ»
Я продавала несколько детских ве-

щей сразу на двух сайтах объявлений -
«Авито» и «Юле». И если на «Юле» я
подстраховалась от мошенников, по-
ставив в настройках галочку «Звонки
через Юлу» и общаюсь исключительно
в приложении, то на «Авито», увы, за-
была так сделать. И буквально через
день мне написала в WhatsApp девушка
с вопросом: «Почему вы продаете дет-
ский стул?»

Я слегка удивилась, но встроенная
доверчивость и порядочность не по-
зволили мне заподозрить мошенниче-
ство. Мы мило пообщались и букваль-
но через пару минут девушка сказал: я
оплатила стул, завтра за ним приедет

курьер. И скинула в WhatsApp ссылку.
Вот тут я все и поняла. Передо мной
была типичная мошенница, о которых 
я столько слышала и сама писала. Если
бы я перешла по ссылке, меня попро-
сили бы ввести данные карты, включая
код cvv. И вместо того, чтобы перевести
деньги, у меня бы их списали.

«Схема эта известная, - рассказал нам
старший специалист Центра цифровой
экспертизы Роскачества по тестированию
цифровых продуктов Сергей Кузьменко. - 
Так работают фишинговые сайты, или
сайты-двойники, чей дизайн визуально
очень похож на дизайн сайта продаж.
Вам кидают ссылку на якобы оплачен-
ный товар. По ссылке просят ввести
данные банковской карты для того,
чтобы на нее поступили средства. На
самом деле денежные средства не по-
ступают, а списываются, так как данные
получают сами мошенники».

Главные моменты, которые должны
насторожить при продаже товара:

1.С вами общаются не через сайт
объявлений о продаже, а в месен-

джере (ватсап, вайбер и т. д.).

2.Как правило, не задают вопросы о
товаре, не просят подробные фото,

а сразу говорят: «Я покупаю, сейчас
переведу деньги». Расчет на то, что у 
человека от радости исчезнет крити-
ческое мышление (особенно если вещь
дорогая).

3.Ваш мобильный банкинг мол-
чит - уведомления о поступлении

на счет суммы нет. Если у вас не под-
ключена эта услуга, не поленитесь за-
лезть в приложение и проверить. Мо-
шенники будут уверять, что деньги
они перевели, и они сейчас упадут на
счет, и присылают ссылку «вот про-
верьте, там все оплачено».

4.Не переходите по ссылкам, кото-
рые вам бросают в мессенджер!

На «Юле» есть безопасная сделка,
продажи на «Авито» также защище-
ны. Все сделки совершайте исклю-
чительно через официальные при-
ложения.

5.Помните: ни один покупатель не
будет оплачивать товар только по

фотографии, да еще и присылать своего
курьера.

«СДЕЛАЙТЕ ПРЕДОПЛАТУ,
А ЗАВТРА ПРИВЕЗЕМ ВЕЩЬ»

Нарваться можно и при покупке то-
варов. Начало аферы часто похожее:
злоумышленники предпочитают об-
щаться не через официальный сервис,
а в мессенджерах. Туда же скидываются
фотографии товара со всех сторон. И
«продавец» предлагает внести предо-
плату, мол, спрос большой, вещь может
перехватить более щедрый покупатель.
Сделайте небольшую предоплату, а зав-
тра мы привезем вам покупку. Конеч-
но, завтра вам ничего не привезут.

Как уберечься: пользоваться встро-
енным сервисом доставки и ни в коем
случае не вносить предоплату, если не
уверены в продавце.

- Еще одна схема мошенничества ра-
ботает с помощью фишингового сай-
та, - рассказывает эксперт Роскаче-
ства Сергей Кузьменко. - Его дизайн
на удивление похож на официальный
сайт сервиса объявлений, но с един-
ственным отличием: деньги уходят на-
прямую мошеннику, а после каждого
списания выдается ошибка и просьба
повторить отправку средств. Если у 
вас не подключены уведомления от
мобильного банка, то многократное
списание средств можно заметить не
сразу.

Дурилка «КП»

Этот вид мошенничества очень по-
хож на самый популярный в России - 
телефонный звонок якобы от службы 
безопасности банка. И схема очень 
похожа. Вот их действия:

❶Вам приглянулась какая-то вещь
на сайте и вы ее внесли в из-

бранное. Мошенник звонит вам и 
говорит, что очень хочет продать так 
понравившуюся вам вещь. И даже
готов сильно уступить в цене. Но 
боится мошенников. Поэтому хочет 
«верификации сделки», то есть под-
тверждения вашей платежеспособ-
ности и чистоты намерений.

❷Мошенник говорит, что хочет
проверить вашу карту у службы

безопасности сервиса объявлений. 
Далее покупателю поступает звонок 
от того же самого мошенника или 
его подельщика, который, используя 
различные методы убеждения, угова-
ривает вас назвать реквизиты своей 
карты якобы для подтверждения по-
купки. Если данные карты получены, 
мошенники списывают с нее деньги.

Что делать: не верить! Никогда 
служба безопасности банка или 
других сервисов не попросит вас 
назвать данные вашей карты.

Пакеты от еды и просроченная 
косметика: 

что вообще продают авитологи, 
узнайте на сайте kp.ru

Как не нарваться 
на мошенников, 

пытаясь торговать 
на сайтах объявлений 
подарками, которые 

вам не подошли.
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«Звонит служба 
безопасности»
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      Насторожитесь, если 
у товара слишком занижена 
цена, особенно если 
он выдается за новый.
       Не стоит заключать сделку,     
       если продавец или 
покупатель сильно торопится, 
давит психологически.
       Если часто продаете 
      и покупаете на сервисах 
объявлений, заведите 
отдельную банковскую карту 
с ограниченной суммой денег, 
а лучше и отдельный номер 
телефона специально 
для таких сделок.

ВАЖНО!

ТРИ
ПРАВИЛА 
РЕАЛЬНОЙ 
СДЕЛКИ
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Оставлю себе -
Передарю -
Отдам 
на благотворительность -
Продам, отнесу 
в комиссионку и т. д. -
Выброшу - 
Затрудняюсь ответить - 
 

КАК ВЫ ПОСТУПИТЕ С СУВЕНИРАМИ, 
   КОТОРЫЕ НЕ ПОНРАВИЛИСЬ?

По данным SuperJob. Опрошены 1600 россиян старше 18 лет.

 37%
22%

6%
6%

2%
27%

Продавая что-то ненужное, Продавая что-то ненужное, 
можно дорого заплатитьможно дорого заплатить
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Особый случай

- Сережа работал на вок-
зале охранником, увидел 
меня и не смог пройти ми-
мо. Я до сих пор удивляюсь, 
почему его не смутили де-
ти, ведь это явный признак, 
что у меня есть муж! Как 
бы там ни было, у нас за-
вязалось общение, - вспо-
минает Александра, качая 
на руках своего десятого 
ребенка.

Будущие супруги обща-
лись после встречи на вок-
зале две недели, но когда 
стало понятно, что отноше-
ния развиваются слишком 
стремительно, Сергей дал 
заднюю - не хотел рушить 
чужую семью.

- Я хоть и влюбился в
Сашу с первого взгляда, 
но отступил, - признается 
Сергей Федоров. - Но чему 
быть, того не миновать. И 
вот спустя два года Саша 
развелась и сама мне на-
писала.

Это было непростое для
Александры время - муж 
бросил ее одну с малыша-
ми. Ушел, объяснив тем, 
что не смог смириться с 
серьезным врожденным 
заболеванием у одного из 
детей... 

Но по договоренности с
Сашей исправно перечис-
ляет ей 20 - 25 тысяч рублей 
в месяц на детей.

- Сережа принял моих 
детей как родных. Точнее, 

это мы его приняли в нашу 
большую семью, - смеется
Александра.

ДЕСЯТЫЙ РЕБЕНОК
В ДЕСЯТЬ УТРА

Сама Александра из не-
большой семьи, но всегда
хотела много детей. Сей-
час ее старшему сыну 16
лет. Женщина родила его
в таком же возрасте. Да,
говорит, поторопилась, но
нисколько не жалеет! Сле-
дующий ребенок у нее по-
явился уже через два года,
а потом и еще один.

Четверо последних - по-
годки.

12 января 2022 года в 10
утра у Александры родился
десятый, «юбилейный» ма-
лыш. Причем, для полной
округлости счета, родила
женщина в десятом зале в
роддоме № 10 в Петербур-
ге. Мальчик появился на
свет здоровеньким, весом
3,8 кило. Назвали Игорем.

Встречать братика на вы-
писку пришла почти вся се-
мья.

- Собрались, к сожале-
нию, не все. Один ребенок в
школе, второй болеет, тре-
тий еще слишком малень-
кий, - делится Сергей, пока
вокруг него бегают шестеро
детей, ожидающих маму.

Те четыре дня, что Алек-
сандра провела в больнице
с карапузом, оказались для
семьи непростыми. Обычно
детьми занимается имен-
но она, а Сергей работает.
Пришлось подключать ба-
бушку!

- Я рада, что мама воз-
вращается! Бабушка у нас
строгая. Постоянно гово-
рит, что и как делать, а ма-

ма не такая. У мамы только 
один минус - готовит она 
невкусно, - со всей серьез-
ностью объяснила 12-лет-
няя Вероника.

НА ВСЕ ПРО ВСЕ - 
100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

Сейчас в семье зарабатывает 
деньги только Сережа, он те-
перь помощник машиниста. 
Вместе с пособиями выходит 
больше ста тысяч в месяц.

Этой суммы, по словам 
Федоровых, им хватает и 
на памперсы для младших 
детей, и на планшеты с те-
лефонами для старших. В 

этом плане вниманием и
заботой дети не обделены.
На днях рождения и таких 
праздниках, как Новый год,
стараются не экономить,
чтобы не оставлять детей
без подарков.

- В этом году мы ставили
большую натуральную ел-
ку. Украшали все вместе.
Потом под ней начали по-
являться подарки. Я, на-
пример, получила от Деда
Мороза холст и краски, -
говорит Вероника.

Слушая сестру, хвастать-
ся подарками начинают и
малыши. 

Кто-то на свой недавний
день рождения получил
планшет, кто-то съездил в
парк развлечений.

С семейными поездками,
кстати, у Федоровых все
сложно. Чтобы выбраться
куда-то всем вместе, не хва-
тит даже двух машин, по-
этому передвигаться прихо-
дится на автобусе, что тоже
вызывает трудности.

- У нас на двоих всего че-
тыре руки, а детей намного
больше, - говорит Сергей. -
Мы только на улицу выхо-
дим, как они тут же разбега-
ются. Поэтому приходится
хитрить. В театр, например,
ходим по очереди. Сегод-
ня - одни, завтра - другие.

«ИМЕНА ВЫБИРАЕМ
ПО ОЧЕРЕДИ»

Новорожденного Федоро-
вы назвали Игорем.

- Вообще мы имена по оче-
реди с мужем выбираем, но,
конечно, друг с другом со-
гласовываем. Скажу вам по
секрету, еще с семи лет я
мечтал назвать дочку Али-
ной. Мне тогда очень нра-
вилась девочка с таким име-
нем. Можно сказать, первая
любовь. Мечта сбылась -
Алинка у нас уже есть, - с
гордостью отмечает Сергей.

К слову, в тесноте семья
Федоровых не живет. У 
них - пятикомнатная квар-
тира (ее  выдали на услови-
ях социального найма по-
сле рождения четвертого
ребенка. - Ред.).

Что же касается 11-го
ребенка, то тут мнения су-
пругов разошлись. Алек-
сандра заявила, что больше
не будет рожать, на что ее
35-летний супруг быстро и
не без иронии добавил: «Ну 
разве что еще одного!»

Родила «в десяточку»

Сейчас в семье Александры
шесть мальчиков и четыре
девочки. Первый ребенок
родился в 2005 году (Максим), 
второй - в 2007-м (Никита), 
третий - в 2009-м (Вероника),
далее Саша рожала
в 2011 (Евгений),
2013 (Василиса),
2016 (Юлия), 2018 (Ярослав),
2019 (Денис), 2020 (Алиса)
и 2022 (Игорь) годах.
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ТОЛЬКО ЦИФРЫ БЮДЖЕТ СЕМЬИ 
ФЕДОРОВЫХ

«БОЛЬШЕ ВСЕГО ДЕНЕГ 
УХОДИТ 
НА ПРОДУКТЫ»
За кошелек в большой 
семье отвечает 
Александра. 
Все траты она 
записывает 
в блокнотик, 
содержанием 
которого поделилась 
с «Комсомолкой»:

Продукты - 25 тысяч рублей (в месяц)
Коммунальные услуги - 12 тысяч рублей
Игрушки - 10 тысяч рублей
Одежда - 5 тысяч рублей 
(младшие обычно 
донашивают за старшими)
Книги для мамы - 1000 рублей
Остальное - 
непредвиденные траты
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Все семейство не смогло собраться на выписку, но все равно впечатляет!

КОНКРЕТНО

Жительница 

Петербурга 

в 33 года родила 

десятого ребенка! 

Женщина 

рассказала «КП», 

на что живет семья, 

как планируется 

бюджет и как она 

справляется с таким 

количеством детей.

Мама - суперагент
У каждой мамы есть суперспособности - 

даже если пока она об этом не знает! 

Мы все часто думаем, что не справляемся, не успеваем, недодаем 
семье внимания. Что только у нас дети капризничают и не хотят за-
сыпать, разливают суп и ревнуют родителей друг к другу. Что только 
мы везде опаздываем, забываем важное, ссоримся с мужем по пу-
стякам. Эта книга поможет и поддержит!
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АО «ИД «Комсомольская правда», Москва ОГРН 1027739295781,
ООО «Новый Книжный Центр», Москва, ОГРН 1027700282763

«Комсомолка» рекомендует:«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также в книжной сети «Читай-город», chitai-gorood..ru

Окончание. 
Начало < стр. 1.
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Испытано на себе

Ольга АФАНАСЬЕВА
(«КП» - Самара»)( р )

До последнего мы ждали 
от туроператора обещанной 
компенсации за поездку 
двухлетней давности, отло-
женную из-за пандемии. И не 
мы одни. Сейчас «зависли» 
туры примерно на 7 млрд ру-
блей, и среди них наш. Жда-
ли чуда - возврата денег, но 
тут на днях в министерстве 
туризма подтвердили, что 
операторы не успеют рас-
считаться со всеми долгами. 
А на днях туроператорам раз-
решили продлить расчеты с 
туристами до 31 декабря 2022 
года. 

Может, пора идти в суд?

«ВЕРНИТЕ
НАШИ ДЕНЕЖКИ»

Улететь в Доминикану на 
Карибский берег я должна 
была 2 апреля 2020 года. Мы 
уже готовились сесть в поезд 
до Москвы, когда на сайте 
МИДа появилась информа-
ция: Доминикана закрыта. 
На путешествие к юбилею я 
долго копила, разочарование 
мое было глубоко, а обида на 
оператора копилась и креп-
ла: они объяснились с нами 
через месяц, мол, ждите, ког-
да границу откроют. Потом 
стали предлагать замены на 
открывающиеся страны.

Вот, например, Танзания - 
экзотично же? Многие мои 
знакомые рванули на Занзи-
бар. И мы почти поддались 
на уговоры, но… На наши 
167 тысяч рублей по новому 
курсу и с новыми ценами нам 
предлагали пять дней в хижи-
не. А за примерно равноцен-
ный тур пришлось бы допла-
чивать - от 30 тысяч рублей за 
каждого туриста. При этом - 
никакого «все включено», не 
слишком приспособленная 
инфраструктура. И это Афри-
ка, не Латинская Америка, а 
хотелось-то именно ее!

Решили ждать. Открыва-
лись все новые направления, 
но с работой мужа (оборон-
ный завод) нам практически 
все они были недоступны. В 
итоге Доминикану мы про-
ждали до марта 2021-го. И 
только потом решились пи-
сать заявление на возврат. На 

тот момент правительство
обязывало оператора вер-
нуть нам деньги до 31 декабря
2021 года. Причем с неболь-
шим бонусом: процентами
по 1/365 ставке рефинанси-
рования за каждый день. За
200 дней в нашем случае это
8,5 тысячи рублей. Ну что ж,
покроет хотя бы комиссию
турагентства…

НЕ РАССЧИТАЛИСЬ 
В ОСНОВНОМ 
«МАЛЫШИ»

И вот 2021 год закончился.
Под бой курантов деньги на
мой счет не упали. После ка-
никул тоже. В интернете нахо-
жу тысячи таких же обижен-
ных, но с нами не торопятся
объясняться. А ведь подозре-
ния о том, что у операторов
нет денег, у меня возникли
еще в декабре, когда вице-
президент Российского союза
туриндустрии Юрий Барзыкин
рассказывал в СМИ, что депу-
таты поддержали обращение
о продлении сроков возврата
компенсаций…

- Если бы не продлили сро-
ки возвратов, на операторов
хлынул бы поток исков и
многие бы обанкротились.
Их клиенты вообще не по-
лучили бы ничего, так как 
зачастую уставный капитал
просто не соответствует объе-
му взятых обязательств, - рас-
сказал Барзыкин.

В начале 2020 года сум-
ма долгов перед туристами
составляла 44 млрд рублей.
Осталось около 10 млрд, по-
ловина туроператоров полно-
стью рассчиталась с долга-
ми, массовых банкротств не
было. В основном, как рас-
сказывает глава ассоциации
турпомощи Роман Бобылев,
туристы предпочли найти
вариант на замену. Многие
отправились на отдых уже
летом 2020 года - по россий-
ским направлениям. Напри-
мер, моя подруга поменяла
свой Тунис на санаторий в
Сочи.

Не равноценно, но у нее
двое детей, привязка к их 
каникулам и ни одной лиш-
ней копейки. Меняла, на что
было.

Тех, кто предпочел взять
деньгами, не слишком много.
Не поехали «куда возможно»
те, кто, например, потерял
работу или же, как мы, не
может поехать куда угодно,
а тратить огромные деньги
на отдых на российских ку-
рортах не захотел.

 - Есть и категория тури-
стов, которые собирались в
еще закрытые страны - это
Европа, например, США,
Китай. Ситуация вызвала
много негатива, но туропе-
раторы тоже по сути лиши-
лись этих денег. Предопла-
ты в отели и авиакомпаниям

не вернулись. Поэтому да-
ли операторам возможность
заработать, - говорит Юрий
Барзыкин. Он отмечает, что
как раз крупные туропера-
торы рассчитались почти со
всеми клиентами, а пробле-
мы возникли у «малышей».

- В выигрыше те, у кого
много направлений, кто ди-
версифицировал затраты. А 
вот если оператор, например,
на границе с Китаем работал
и только туда возил, то он на
что заменит? Вот такие, ко-
нечно, пока не могут рассчи-
таться и находятся на грани
банкротства, - отмечает он.

Кстати, крупных уходов с
рынка в 2020 - 2021 году бы-
ло очень немного. Пожалуй,
запомнился только «Музени-
дис трэвел», оператор по Гре-
ции. Его клиенты, кстати, не
получили назад свои деньги.

Но нам-то, туристам, ка-
кое дело до их проблем? Ведь
что получается: туроперато-
ры успешно работают, возят
туда-сюда целые самолеты,
цены на все выросли. А денег
у них все еще нет?

- Да, во всем этом есть доля
лукавства, - анонимно объ-
ясняет мне знакомая из ту-
рагентства. - Перед Новым
годом не случайно загово-
рили, что не успевают рас-
платиться. Это горячий сезон
на рынке, свободных денег
просто нет. Бизнес туропера-
торов немного похож на пи-
рамиду: все деньги, которые
сейчас получили от клиентов,
уходят на предоплаты, ран-

ние бронирования. На них 
мы живем сейчас, а клиент
едет только через полгода,
например. Деньги всегда в
обороте, особенно перед Но-
вым годом, когда нужно за-
бронировать направления на
праздники, чтобы они были
у нас в доступе, когда придут
клиенты с деньгами. А впере-
ди 23 февраля и 8 марта - по-
вышенный спрос, предопла-
ты нужно отдать уже сейчас.
Конечно, никто не станет в
этот период деньги со счетов
раздавать.

КАЖДЫЙ ЗА СЕБЯ...
И что же теперь делать? 

Желанную отсрочку опера-
торы получили. Теперь сроки
возврата денег по несостояв-
шимся поездкам перенесены
на 31 декабря 2022 года.

Но теперь нам, чтобы от-
правиться в путешествие
мечты, нужно доплатить еще
около 30 - 40 тысяч рублей, а
отель будет хуже. Это невы-
годно, но операторы диктуют
условия: вы рассчитывались
в рублях, вот в рублях же и
покупайте сейчас. Бери, что
дают - в нашем случае реше-
ние хотя бы на поверхности.
А вот тем, чьи направления
все еще закрыты, скорее все-
го, придется ждать до конца
года, - повод тянуть у опера-
тора есть. Тут уже каждый за
себя: юристы советуют регу-
лярно писать письма и узна-
вать о своей судьбе, какие
варианты предлагают имен-
но вам.

Читайте на сайте 
«Турист заболел COVID-19 за границей: 

что должна сделать страховая 
компания»
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ВОПРОС - РЕБРОМ

СТОИТ ЛИ 
ИДТИ В СУД?
А вот здесь юристы 
отвечают 
неоднозначно.
Первое, что можно сделать, если 
волнуетесь за сохранность своих 
средств: написать оператору 
досудебную претензию. 
Изложите ваши доводы, 
почему хотите получить 
деньги и не можете ждать. 
Отправьте заказное 
письмо с уведомлением.

 Эта бумага понадобится в суде. 
Но, возможно, до суда дело не 
дойдет. Вы напомните оператору 
о себе, и вас поставят в очередь 
на выплату, объясняет юрист 
Валерий Соловьев.
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КОНКРЕТНО КАКИЕ ТУРЫ ДО СИХ ПОР НЕ КОМПЕНСИРОВАЛИ

40% Европа и Великобритания
27% Ближний Восток и Юго-Восточная Азия
18% Греция и Кипр
9% Турция, ОАЭ и Мальдивы
6% морские круизы

Заплатили? Ну и езжайте 
отдыхать на свой диван
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Туристам предлагают доплачивать кругленькие суммы
за путевки или еще год ждать возврата денег.

Как корреспондент 
«Комсомолки» 
понадеялась 
на компенсацию 
за сорвавшийся 
в 2020 году отпуск 
и что из этого вышло.
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Громкое дело

Алексей ИВАНОВ

Как наследник 
богатейшей семьи 
Нью-Йорка стал 
одним из самых 
ненавидимых 
людей в Америке.

Еще при жизни про
его преступления сня-
ли голливудский фильм
«Все самое лучшее»
с Райаном Гослингом.
Поразительно, но на
момент кинопремьеры
он - убийца как мини-
мум трех человек - ни-
когда не был осужден.
Картина настолько
понравилась серийно-
му преступнику, что
тот позвонил режис-
серу Эндрю Джареки и
предложил дать откро-
венное интервью. Эта
беседа стала для него
фатальной - мужчину 
наконец арестовали и
приговорили к пожиз-
ненному заключению.
Впрочем, недолгому:
осудили его в октябре
прошлого года, а уже 10
января Роберт Дерст -
социопат, соблазни-
тель, мастер маскиров-
ки, наследник одной из
самых богатых семей
Нью-Йорка - скончал-
ся от остановки сердца в
калифорнийской тюрь-
ме в возрасте 78 лет.

ЧИСТОСЕРДЕЧНОЕ 
ПРИЗНАНИЕ

Пожилой седой
мужчина со странно-
темными, будто чер-
нильными глазами и
петличкой микрофона
на белой рубашке, по-
кряхтывая, идет в убор-
ную, чтобы отлить после
сложного разговора на
камеру. Конечно, он за-
бывает о том, что звук 
продолжает записы-
ваться, и бормочет от-

рывочные фразы себе
под нос: «Катастрофа…
Ты прав, дружище… Но
даже и представить не
можешь… Что же я, черт
побери, натворил… Ну 
разумеется, я убил их 
всех».

Это чистосердечное
признание стало на-
стоящей медиасенса-
цией в Америке. Более
30 лет Роберта Дерста
пытались привлечь к 
правосудию после за-
гадочного исчезнове-
ния его первой супруги,
а потом и за убийство
лучшей подруги и сосе-
да по дому. Но каждый
раз Дерсту чудесным об-
разом удавалось выйти
сухим из воды. И вот так 
глупо попасться!

ИСЧЕЗНОВЕНИЕ
В САЛЕМЕ

Семья Дерстов - вли-
ятельные застройщики
Манхэттена, которым
принадлежит немало
небоскребов на самом
дорогом участке суши на
планете. Роберт Дерст

как старший сын в се-
мье должен был стать у 
руля империи. Но отец 
все бразды правления 
передал среднему сы-
ну, Дугласу. Такой удар 
судьбы еще более ухуд-
шил и без того непро-
стой характер Роберта 
Дерста - до последних 
дней он считал, что его
обокрали.

Первая жена Робер-
та - Кэтлин Дерст - та-
инственно исчезла в 
Южном Салеме, штат 
Нью-Йорк, 31 января 

,

1982 года. Последний 
раз ее видели в гостях у 
близкой подруги, кото-
рой Кэтлин сообщила, 
что подает на развод. В 
тот вечер Дерст заехал 
за супругой на машине, 
на глазах у друзей они 
продолжили ругаться. 
Позже Роберт заявил 
следователям, что выса-
дил жену на вокзале, она 
выпила залпом бутыл-
ку вина и отбыла пер-
вым поездом. Останков 
женщины так и не 
нашли, она 

была признана погиб-
шей лишь в 2002 году.

НЕСЧАСТНЫЙ 
СЛУЧАЙ

Одним из немногих 
людей на свете, кото-
рым Роберт Дерст до-
верял свои тайны, бы-
ла Сьюзан Берман, его 
одноклассница. Она по-
стоянно публично вы-
ступала в прессе с реча-

ми в защиту своего 
приятеля. И лишь

в 2000 году Сью-
зан согласилась
дать показания
следователям

по нераскрыто-
му делу об убий-

стве жены богача.
Через 5 дней ее нашли 
мертвой - ее застрелили 
в затылок из ружья.

Сожалел ли Роберт 
о том, что лишил жиз-
ни свою близкую под-
ругу? Возможно, да, 
по-своему. По край-
ней мере он отправил 
в полицию анонимное 
письмо с указанием 
места, где можно най-
ти тело. 

С того дня Дерст залег
на дно. По соглашению 
со своей семьей он по-
лучал пансион в $2 млн
ежегодно. Несостояв-
шийся глава корпора-
ции уехал в маленький 
техасский городок. А 
чтобы его там никто не 
доставал, он снял квар-
тиру, переодевшись в 
женщину, к тому же 
представился немой. 
Это позволило ему ми-
нимально контактиро-
вать с арендаторами. 
Но сосед ему достался 
буйный. Однажды они 
поспорили из-за шума 
на этаже… и через не-
сколько дней пакеты 
с частями тела Блэка 
нашли в местной ре-
чушке. На суде Дерст 
честно признался: «Да,
это я расчленил тело 
Морриса, но это было 
не убийство, а несчаст-
ный случай».

Мол, сосед забежал к 
нему в квартиру с писто-
летом, начал угрожать, 
они сцепились, кто-то 
в потасовке случайно 
задел курок, прогремел

выстрел. Как ни удиви-
тельно, учитывая весь
жизненный путь Дер-
ста, но суд отпустил его
с миром на все четыре
стороны.

СПИСОК ЖЕРТВ
Только поднявшая-

ся после его злопо-
лучного интервью шу-
миха заставила власти
вновь открыть дело
против миллиардера-
психопата. Его призна-
ли виновным лишь в
убийстве Сьюзан Бер-
ман. Причастность к 
преднамеренным убий-
ствам Кэтлин Дерст и
Морриса Блэка так и не
удалось официально до-
казать.

Впрочем, никто не
исключает, что Роберт
Дерст мог забрать го-
раздо больше жизней.
Так, его брат Дуглас од-
нажды заявил, что убий-
ство своей первой жены
маньяк репетировал на
своих собаках - семе-
рых аляскинских мала-
мутах, все они носили
кличку Игорь. Он даже
придумал новое слово
«заигорил» и исполь-
зовал его потом в каче-
стве синонима к слову 
«убил» - одна из жутко-
ватых его странностей.

До сих пор не раскры-
то исчезновение еще
двух девушек - одна из
них пропала сразу после
того, как посетила мага-
зин здорового питания
Роберта Дерста, а вторая
села в машину к мужчи-
не, очень похожему на
него, судя по фоторобо-
ту. В последнем случае
особенно подозритель-
ным выглядит тот факт,
что спустя несколько
месяцев после пропажи
девушки Роберт Дерст
неоднократно был за-
мечен на том же пере-
крестке, где ее видели в 
последний раз. Словно
неведомая сила тянула
его снова и снова на ме-
сто преступления.

Беседуем с теми, кому есть 
что сказать. По понедельникам 

и вторникам в 20.00 (мск) на Радио «КП»
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Этот снимок Роберта Дерста сделан во время 
вынесения ему пожизненного приговора

в октябре 2021 года. Впрочем, срок 
за решеткой оказался не таким уж долгим.

Жить ему оставалось меньше трех месяцев. 
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Миллионер почти 40 лет скрывал Миллионер почти 40 лет скрывал 
убийство жены, но случайно убийство жены, но случайно 
проболтался в интервьюпроболтался в интервью

В 1970-е
Боб и Кэти 

Дерст считались
одной из самых
богемных пар
в Нью-Йорке.

р

 ■ ЭХО ТРАГЕДИИ

Андрей БАРАНОВр

Неонацист, убивший 
77 человек, требует 
отпустить его из тюрьмы.

В Норвегии идут судебные слушания
по условно-досрочному освобождению
из тюрьмы человека, успевшего стать
одним из самых зловещих террористов
XXI века. Речь идет о норвежском раси-
сте Андерсе Брейвике. 22 июля 2011
года он взорвал заминированный авто-
мобиль у правительственного здания в
Осло, убив восьмерых и ранив десят-
ки человек. Затем приехал на остров
Утойя близ столицы, где работал летний
лагерь молодежного крыла норвежских

социал-демократов. Брейвик их нена-
видел, считая, что своей миграционной
политикой они вредят стране. Он устро-
ил там кровавую бойню, застрелив 69
человек, большинство из которых были
подростки.

Суд приговорил преступника к 21
году тюремного заключения  - макси-
мально возможному сроку в Норвегии.
Наказание Брейвик отбывает в одиноч-
ной камере. Хотя на самом деле это
целая мини-квартира из двух комнат с
ванной и туалетом. Там есть мебель, 
холодильник, телевизор и компьютер.

Отбыв первые 10 лет заключения,
42-летний Брейвик получил право по-
дать прошение на УДО. Первое, что
сделал проситель, войдя в зал, где про-

ходит заседание суда, вскинул руку в
нацистском приветствии. Он сообщил,
что воспользуется слушаниями, чтобы
распространить свои взгляды. Но за-
метил: если его освободят, то он может
отказаться от политики и поселится где-
нибудь на заполярном Шпицбергене.

Обвинитель заявила, что Брейвика
выпускать нельзя, так как он ни в чем 
не раскаивается. А вызванный в суд
психиатр назвал его «нарциссом, ко-
торому нельзя доверять». Да и сам
преступник не верит, что его могут до-
срочно выпустить. «Одно могу сказать
точно: в тюрьме я не умру», - заявил
он репортерам.  

Вердикт по слушаниям еще не огла-
шен.

Брейвик пообещал умереть на свободе 
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Войдя в судебный зал, Брейвик
отсалютовал нацистским приветствием.  
В руке он держал листок с призывами

в защиту белой нации.

FMFM.KPKP.RURU
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Ярослав КОРОБАТОВр

Вулканолог 
оценил вероятность 
наступления глобального 
похолодания 
из-за мощных 
вулканических выбросов 
в атмосферу. 

В Тихом океане взорвался 
вулкан Хунга-Тонга. Угроза 
цунами была объявлена в Ав-
стралии, Чили, Японии и на 
Курильских островах. Вулкан 
выбросил мощный многоки-
лометровый столб пепла, и не-
которые ученые заявили, что 
планете грозит глобальное 
похолодание, потому что вул-
канические выбросы закроют 
поверхность Земли от Солнца. 
Чего на самом деле ждать от 
извержения вулкана Хунга-
Тонга? Об этом мы спросили 
профессора кафедры петроло-
гии и вулканологии МГУ, док-
тора геолого-минералогических 
наук Павла ПЛЕЧОВА.

СПУТНИКОВАЯ КАРТИНКА 
ОКАЗАЛАСЬ ЛУКАВОЙ

- Павел Юрьевич, помогите 
нам понять - это локальное из-
вержение или все-таки событие 
планетарного масштаба?

- Первые сообщение были 
очень тревожными. Даже мои 
коллеги вулканологи начали 
говорить, что это будет нечто 
масштабное. И кадры, кото-
рые передавали с места собы-
тия, выглядели впечатляюще. 
Собственно, вулкан попал в 
мировые новости из-за кра-
сивой картинки…

- Да, в соцсетях и по ТВ ак-
тивно широко разошлась съем-
ка со спутника, где взрыв пора-
жал воображение.

- Кстати, эта картинка до-
вольно лукавая, в динамике 
смотрится страшно, но на са-
мом деле это таймлапс (мно-
жество снимков, объединен-
ных в одно видео) за 12 часов. 
Если бы случился одномо-
ментный взрыв в реальном 
времени, а именно такое впе-
чатление создается, когда смо-
тришь ролик, то произошла бы 
мировая катастрофа. По тем 
данным, которые есть у меня, 
это на самом деле очень круп-
ное извержение, но все-таки 
не планетарного масштаба.

- А чем одно отличается от 
другого?

- Критерием является вы-
сота колонны пепла. Если 
пепел попадает в стратосфе-
ру, то он разносится на боль-
шие расстояния и затем могут 
произойти всякие катаклиз-
мы, например, глобальное 

похолодание. В данном слу-
чае пепловая колонна под-
нялась на высоту 18 км. Это
большая высота, но все же
недостаточная, чтобы пепел
в больших количествах попал
в стратосферу. Такое изверже-
ние не вызовет существенного
глобального похолодания.

РИСК ЦУНАМИ
ВСЕ ЕЩЕ ОСТАЕТСЯ

- А до какой высоты должен
был вырасти столб, чтобы вул-
кан Хунга-Тонго оставил свой
след в истории?

- Ему совсем немного не
хватило. Если бы колонна
поднялась не на 18, а хотя бы
на 20 - 25 километров, тогда
можно было бы о чем-то го-
ворить...

- Глобального похолодания
не будет, а холодного лета
стоит опасаться?

- Скажем так, это изверже-
ние на порядок слабее, чем
извержение вулкана Тамбора
в 1815 году, которое вызвало

год без лета. Кроме того, та-
кой эффект «солнцезащит-
ной пленки» возникает, когда
соединения серы в больших 
количествах попадают в верх-
ние слои атмосферы. В этот
раз такого, скорее всего, не
случится из-за недостаточной
высоты пепловой колонны.
Нам повезло, что поверхность
океана сыграла определен-
ную защитную роль - боль-
шая часть вулкана была под
водой. Если бы извержение
произошло на поверхности,
то колонна пепла была бы
значительно выше. Но по-
скольку основная часть на-
ходилась под водой, вода не-
множко приглушила выброс.
Я боялся, что будет большое
цунами, но волна оказалась
небольшой, даже эвакуации
особой не потребовалось. Но
в любом случае есть систе-
ма оповещения, она долж-
на сработать в случае угрозы
цунами.

- А как она работает? За

сколько времени можно пред-
упредить население?

- Система оповещения
была создана после собы-
тий 2004 года в Индийском
океане (тогда цунами унесло
жизни, по разным данным, от
225 до 300 тысяч человек). Ес-
ли случаются какие-то сейс-
мические события, которые
могут вызвать цунами, то ав-
томатически предупрежде-
ния получают все спасатель-
ные службы. Время зависит
от удаленности от объекта,
но, как правило, счет идет
на часы. У нас в зоне риска
в основном малообитаемые
Курильские острова. И по-
том, в этих районах каждый
ребенок со школьной скамьи
знает, что в случае цунами
нужно искать возвышенность
высотой 25, а желательно 50 
метров.

- Но, судя по 2004 году, не
у всех получается до него до-
бежать…

- Если говорить об индий-
ском цунами, то тогда не бы-
ло службы оповещения. А 
во-вторых, цунами 2004 года

пришло рано утром, его мало
кто видел, и там в основном 
пострадали туристы и жители
районов, где просто некуда
было деваться. В Индийском
океане много островов, где
физически нет точки выше
50 метров. Куда бы ты ни по-
бежал - все равно бесполезно.

- То есть если ты на плоском, 
как сковорода, острове, ты об-
речен?

- Нет, есть другой способ - 
взять лодку и отплыть от бли-
жайшей суши на расстояние
пары километров. Тебя кач-
нет, но не перевернет.

- Извержение претендует на 
то, чтобы войти в историю, ес-
ли не масштабами, то хотя бы 
специфическими закатами,
как на картине Мунка «Крик»
(есть версия, что необычные
атмосферные явления были
вызваны извержением вулка-
на Кракатау в 1883 году)?

- Теоретически да. Краси-
вые закаты дает тонкий слой
пепла в воздухе. Но все гово-
рит о том, что Хунга-Тонго не
хватило мощности выбросить
пепел на такую высоту.

Тунгусский 
метеорит

Вы узнаете о космическом при-
шельце и новой гипотезе его появ-
ления, которая была проверена во 
время двух последних экспедиций в 
эпицентр событий, организованных 
«Комсомолкой» и Русским геогра-
фическим обществом.Р
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АО «ИД «Комсомольская правда», Москва ОГРН 1027739295781,
ООО «Новый Книжный Центр», Москва, ОГРН 1027700282763

«Комсомолка» рекомендует:«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также в книжной сети «Читай-город», chitai-gorood.ru
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Большая часть вулкана находится под водой, наверху 
торчал только небольшой участок кальдеры в виде 
маленького острова. Нам повезло - океан немного 

приглушил выбросы.
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Колонна вулканического пепла от извержения Хунга-Тонга поднялась на высоту 18 километров. 

Извержение вулкана Хунга-Тонга: 

Столбу пепла не хватило пары 
километров, чтобы устроить 
на планете «год без лета»

РОССИЯ

Китай
Тихий океан

Индийский 
океан Австралия

Вулкан Хунга-Тонга
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Евгения КОРОБКОВА

В Москве впервые 
собрали личные вещи 
и живопись лидера 
группы «Кино».

Эту выставку ждали при-
мерно так, как улицы ждут
отпечатков наших ног. Орга-
низаторы обещали небыва-
лое: впервые собрать в едином
пространстве все материаль-
ное и вещественное, остав-
шееся от звезды по имени Цой.

ДЖИНСЫ И БРАСЛЕТЫ
На презентации ждали и

выступления сына Цоя, од-
нако в последний момент
выяснилось, что Александр
Викторович (и вообще никто
из семьи) не приехал, поэтому 
все внимание досталось Джо-
анне Стингрей.

Те, чья молодость пришлась
на perestroika, вспомнят эту 
богатую чудачку, всем серд-
цем возлюбившую русский
рок и взявшуюся самоот-
верженно пропагандировать
его на Западе. Это Джоанна
привозила группе «Кино»
модные 501-е джинсы Levis
и американские резиновые
браслеты, сделанные из маг-
нитофонных пасиков; возила
их за границу.

Словно не прошло трид-
цати лет: «самая влиятель-
ная американка в истории 
русского рока» выглядела 
необыкновенно молодо и 
свежо, примерно как алюми-
ниевый огурец на брезентовом 
поле. Один из экспонатов - 
записка, в которой музыкант 
просил Джоанну привезти 
ему из Америки кроссовки и
часы Swatch. Эти часы и были 
на его руке в момент смер-
тельной аварии. Они живы и 
тикают до сих пор, а значит, 
время Цоя еще не закончилось.

Увидеть их можно в зале с
одеждой Цоя. После гибели
музыканта семья запечатала
все его имущество в короб-
ки, и только сейчас, впервые
за тридцать лет, эти коробки
открыли.

ОТ ЖАБО ДЭВИДА БОУИ...
Сюрпризом было увидеть

среди образов Цоя красные
бархатные штаны и рубашки
с крахмальным жабо: с та-
ких образов в стиле Дэвида 
Боуи музыкант начинал свой
путь. Но, конечно, наиболь-
шее впечатление производил
знаменитый черный костюм
Цоя: брюки-бананы, куртка
Esprit, галстук-боло.

Модные луки он подсма-
тривал в зарубежных филь-
мах, но немножко усовер-
шенствовал на свой манер.
Например, выкрасил молнию
любимой куртки в зеленый
цвет, галстук-боло носил на
голое тело, а тещину сережку-
клипсу использовал то как 
брошь, то как перстень.

- Масштаб выставки пора-
жает, уверен, что посетители
будут возвращаться сюда по
нескольку раз, - прокоммен-

тировал гендиректор Прези-
дентского фонда культурных
инициатив Роман Карманов.

Прийти «по нескольку раз»
удастся, конечно, не всем.
Однако хотя бы раз увидеть
«Путь Цоя» точно стоит. Экс-
позиция построена крайне
интересно и современно,
соединив сценографию, не-
обычные технологии и музы-
ку (каждому посетителю вы-
дают наушники и телефоны

со звуковым сопровожде-
нием). Здесь будет прият-
но побывать даже тем, кто
не слышал ничего, кроме
перепевок «Кукушки» По-

линой Гагариной. А уж фана-
ты придут в экстаз при виде
артефактов: фотографий го-
лопопого Вити, его медиато-
ров, черновиков, косметички,
а также вещей, имеющих са-
кральный смысл, вроде зна-
менитого кольца с котом или
трех гитар, впервые встретив-
шихся вместе.

...ДО СУПА
ЭНДИ УОРХОЛА

Но главное - это картины.
Впервые нам представили
76 работ Цоя-художника, гля-
дя на которые многое пони-
маешь о творческом методе.

На протяжении всей сво-
ей жизни Виктор Робертович
рисовал. В молодости он ко-
пировал афиши зарубежных 
групп и продавал их по пять
рублей на ленинградской тол-
кучке. Не бросил занятие, да-
же когда стал известным му-
зыкантом.

Из заграничных поездок 
привозил дорогие фломасте-
ры и краски. В качестве па-
литры использовал баночку 
из-под черной икры. На его
рисунках - дерущиеся пик-
сельные человечки; пожира-
ющие друг друга годзиллы;
сцены первобытной охоты
на динозавров... Вместо хол-

ста - целлофан, картон, бу-
мажки в клеточку, полароид-
ные снимки, рыжая клеенка,
какую стелют на кровать под
маленьких детей.

По легенде от Джоанны
Стингрей, когда работы му-
зыканта увидел Уорхол, то 
лицо обычно кислого Энди
расплылось в улыбке.

- И тогда я попросила его
поставить автограф на баноч-
ках супа «Кэмпбелл» для всей
группы. Я подумала, это будет
хороший подарок для «Ки-
но», - вспоминала Джоанна.

В отличие от барабанщика
Георгия Гурьянова, беспечно 
расправившегося с реликвией
по назначению, Цой сберег
свою баночку. Несъеденный
суп с автографом Энди зани-
мает почетное место в экспо-
зиции.

УДАР ТОКОМ
Он многое почерпнул с За-

пада. Жизненные установ-
ки - из фильмов с Брюсом Ли.
Манеру одеваться - от героев
Шварценеггера. Учился пи-
сать стихи по переводным
текстам зарубежных звезд. И
даже рисовал, опираясь на за-
падные фильмы: взяв за осно-
ву кадр, творчески интерпре-
тировал его.

За несколько лет до смерти
Цой увлекся темой дороги.
Первоисточником на сей раз
стали не зарубежные фильмы,
а совершенно советская кар-
тина «Новая Москва» худож-
ника Пименова. Сначала Цой
написал «Колхозницу», где
женщина в косынке ведет ав-
томобиль сквозь абстрактную
размытость. На следующих 
полотнах в качестве пасса-
жира автомобиля был он сам,
Виктор Цой. А потом он по-
просил друзей щелкнуть его
сзади на «Полароид» и обвел
композицию будущей работы
толстой черной рамкой.

Через несколько недель
Виктор Цой разбился.

Автопортрет со спины, на
котором Цой ведет машину 
в никуда, стал последним по-
лотном, написанным музы-
кантом. Кураторы выставки
«Путь Цоя» говорят: когда
впервые увидели эту работу,
их словно ударило током.

Такое же ощущение ис-
пытывает и зритель. Хотели
этого устроители или нет, но
многое о русском роке стано-
вится понятнее и яснее.

Еще больше фото 
с выставки можно 

посмотреть 
на сайте
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Он много рисовал. Последняя картина - автопортрет.
Цой едет в никуда.

На выставке Цоя показали 
последнюю мистическую 
картину, где музыкант 
изобразил свою смерть
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Цой сохранил нетронутой 
знаменитую банку супа

с автографом Уорхола (вверху). 
А в таких костюмах а-ля
Боуи музыкант начинал 
свою карьеру (справа).
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Музыкант, поэт, актер, художник -
что бы ни говорили, Цой жив!

Выставка в Манеже продлится до 15 апреля.
Цена билетов от 800 до 1600 рублей и варьируется
в зависимости от времени посещения. Есть льготы.

26.01.2022
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Голос - Мафия - Кобра - Звезда - Порка - Рифма - Леска - Терем - Рокот - Опилки - Месть - Омлет - Всплеск -
Чижик - Боль - Хрен - Духи - Лот - Пир - Утка - Больница - Спандекс - Салат - Киджи - Стыд - Юморист - Дартс - Ниша - Укол - Райх - Мальчишник - Геккерн.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Флибустьер - Бекинсейл - Лакей - Лихтенштейн - Галифе - Цирк - Канада - Имам - Спам - Июль - Мать - Трэш - Стук - Ярмо - Бизнес - Ле-
то - Долг - Лопата - Картечь - Наждак - Друид - Корж - Егор - Антарктида - Самсон.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Баснописец - Тема - Водка - Лестница - Хладнокровие - Ночь - Тилак - Яковлева - Напалм - Службист - Мусор -
Сера - Кир - Пентакль - Пиквик - Панихида - Лист - Папа - Порт - Гнус - Зрелище - Страх - Гора - Птица - Лязг - Липа - Ягодица - Роман - Чука - Ситец - Гера.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Херем - Коллапсар - Браун - Серпас - Персик - Пахан - Ниоба - Вера - Пугач - Михалкова - Итог - «Гала» - Цвет - Спас - Танк - Заяц -
Альянс  - Поле - «Лидс» - Ужин - Ноги - Нал - Архипелаг - Ефимок - Лад - Жара - Тень - Тигра.

15Сканворды
Владивосток

www.dv.kp.ru
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Вот интересно, где гуса-
ры брали шампанское?

«Советское» тогда еще
не изобрели, а во Франции
делали только игристое.

✱ ✱ ✱
«Дорогая редакция,

назрел вопрос: если 
съесть кого-то вакци-
нированного, то нужно 
ли самому еще вакци-
нироваться?

Заранее спасибо за
ответ».

Ганнибал Лектер.
✱ ✱ ✱

Вот все говорят: паркур, 
паркур… А в наше время
это называлось «пойдем по
стройке полазим».

✱ ✱ ✱
В интернете появилась 

новая социальная сеть 
«Бабушки на лавочке». 
На страницах этой сети
всего две кнопки: «До-
бавить в шалавы» и «До-
бавить в наркоманы».

✱ ✱ ✱
В любом возрасте есть 

своя прелесть.
51 год, например, без 

остатка делится на 17.
✱ ✱ ✱

Перед свадьбой ду-
мал, что она лучшая на
свете, перед разводом - 
что хуже нее не будет, а
нет, опять ошибся!

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью
смартфона
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Екатерина АНЦУПОВА, 
24 года,  Челябинск: 

- Мастер в бьюти-
индустрии, в свободное 

время занимаюсь 
фитнесом и участвую 

в фотосессиях.
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- Браво модеделили 
и стилисту! Вера ХХололододнан я 
получилась настолько получилась настолько
достоверно, что осталось
лишь крикнуть «Мотор!» и поверить 
Вертинскому, воспевающему оды
этой диве. То, как несовременно 
и достоверно удалось подобрать
нюансы, - восхищает. Осторожнее с
сердцами, Катя, они бьются в такт
вашим шагам.
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На конверте напишите: «Будь стильной с «КП». 

Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте 

за понравившуюся вам
участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе

«Будь стильной с «КП»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Лай-
ма Станиславовна российской 
эстрады. 8. Где происходит 
действие мультфильма «Подарок
для слона»? 9. Кулинарные отхо-
ды. 10. «Живой ...» для ведения
блогов. 12. Где фильмы крутят? 
15. Репертуар блюд. 16. Кто 
увел жену у Поля Элюара? 17.
Игра для проверки меткости.
20. В какой мелодраме герой
Сергея Шакурова живет под
одной крышей с говорящим
псом? 21. Единственный канад-
ский пилот, ставший чемпионом
мира в гонках «Формула-1». 23.
Какая программа может быть
вирусом? 24. «Я свой ... почти 
уже прошел и о многом знаю
непревратно». 26. Мафиозный
сериал «Красная ...». 27. Какой
плод у японцев дарят девушкам
в знак привязанности? 28. Пяти-
горская гора с наскальным пор-
третом Владимира Ленина. 29.

Стиль олимпийского плавания. 
30. Чем чертей распугивают?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Глав-
ная минералка» из Грузии. 2.
Как давно это было! 3. Кто у
волков за главного? 5. Один из 
«пяти врагов покоя». 6. Мону-
ментальный комплекс в сердце
Еревана. 7. Уровень для тол-
стосумов. 11. Какой академик
стал первым почетным гражда-
нином Санкт-Петербурга? 13.
Какую роль в шекспировском
«Гамлете» сыграл на сцене «Лен-
кома» актер Александр Абду-
лов? 14. Враг номер один для 
австралийских овцеводов. 18.
Макс эпохи «немого кино». 19.
Герой ада. 20. Телесериал «...
из Хацапетовки». 22. Вампир в 
индуизме. 25. Самый джазовый 
из диснеевских мультфильмов. 
27. Где держат в заложниках
героев военной драмы «Кавказ-
ский пленник»?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Вайкуле.
8. Остров. 9. Очистки. 10. Журнал. 12. Кинозал. 15. Меню.
16. Дали. 17. Дартс. 20. «Друг». 21. Вильнев. 23. Бот. 24.
Век. 26. Вдова. 27. Арбуз. 28. Машук. 29. Кроль. 30. Ладан.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Боржоми». 2. Старина. 3. Вожак. 5.
Алчность. 6. «Каскад». 7. Люкс. 11. Лихачев. 13. Лаэрт. 14.
Динго. 18. Линдер. 19. Дьявол. 20. Доярка. 22. Ветап. 25.
«Душа». 27. Аул.

                                             ночью      днем
Владивосток     -9°…-10° -5°…-7°
Находка     -7°…-9° -3°…-5°
Уссурийск   -12°…-13° -5°…-7°
Астраханка   -14°…-15° -7°…-11°
Терней     -8°…-9° -5°…-6°

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 765 мм рт. ст.
(норма для января - 750)
Относительная влажность
воздуха - 53 % (норма - 58 %)
Ветер - северный, 
5,0 м/с

Восход - 08.34    Луна -   
Закат - 18.17       убывающая

Прогноз погоды на завтра, 27 января
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